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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 306 
- без перепечаток 217 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский рассказал о процессе создания хоккейной школы совместно с 
Плющенко (Sport24.ru) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
рассказал, что с удовольствием работает с двукратным олимпийским чемпионом 
по фигурному катанию Евгением Плющенко над созданием собственной 
хоккейной школы.  

перейти к статье 

"Многие звезды спорта и шоу-бизнеса способны играть в хоккейной 
медиалиге". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В нынешнем сезоне регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
дарит болельщикам массу ярких эмоций и невероятно хорош по части интриг и 
захватывающих сюжетов.  

перейти к статье 

Три игрока "Спартака" забросили по 20 шайб за сезон впервые за 30 лет 
(Sport24.ru) 
"Спартак" уверенно победил минское "Динамо" в гостевом матче регулярного 
сезона КХЛ со счетом 4:1.  

перейти к статье 

Гусев и Макеев провели свои 600-е матчи в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев достиг отметки в 600 матчей за 
карьеру в КХЛ .  

перейти к статье 

Гашек заявил, что больше не планирует возвращаться на лед в качестве 
игрока (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный чешский голкипер Доминик Гашек в беседе с "Матч ТВ" ответил на 
вопрос о том, собирается ли он вновь сыграть в чемпионате Чехии. 

перейти к статье 

Гашек: "Скрестил пальцы за Хабибулина. Желаю ему удачного 
возвращения!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе " Детройта " Доминик Гашек в 
беседе с "Матч ТВ" пожелал удачного возвращения в хоккей вратарю Николаю 
Хабибулину, который может побить его рекорд. 

перейти к статье 

Медведев: Не попробовать переехать на "СКА Арену" в этом сезоне было 
бы странно. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 



 

 

Председатель Совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
возможном проведении матчей на "СКА Арене".  

перейти к статье 

Медведев: Когда все критиковали СКА, я знал, что ситуация наладится. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В эксклюзивном интервью "Спорту День за Днем" Александр Медведев выразил 
уверенность, что СКА будет радовать болельщиков отношением к игре и привел 
пример "Лас Вегаса", который, несмотря на только что собранный состав, в 
первый год стал финалистом Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Уткин: на хоккей я бы разве что в Монреале сходил (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Известный российский журналист и бывший комментатор Василий Уткин, 
отвечая на вопросы своих поклонников, признался, что не является любителем 
хоккея, однако назвал единственный город, в котором он посетил бы игру. 

перейти к статье 

Финал Кубка Гагарина "Ак Барс" - ЦСКА занял 1-е место в рейтинге самых 
громких спортивных событий в поиске Яндекса (Sport24.ru) 
Финал Кубка Гагарина "Ак Барс" - ЦСКА занял первое в рейтинге самых громких 
спортивных событий года в поиске Яндекса. Игры прошли с 17 по 29 апреля 2023 
года.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Оставшиеся два месяца регулярки КХЛ - мясорубка. Никогда чемпионат не 
был настолько плотным (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубы разделились на задачи, но ни у кого нет права на ошибку.  

перейти к статье 

Суперзвено Ткачева, усиление в дедлайн и "новый" Кравец: как 
"Авангард" стал фаворитом "Востока" КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Омский "Авангард" в последние дни дедлайна трансферного окна усилился 
сразу тремя качественными нападающими: Дамиром Жафяровым, Николаем 
Прохоркиным и Томашем Юрчо.   

перейти к статье 

Тренер "Ак Барса" душит суперзвезд. Почему Билялетдинов вывел из 
состава Радулова и Шипачева (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Но похоже, что его система устарела и больше не работает.  

перейти к статье 

Великий Билялетдинов разругался со звездами Радуловым и 
Шипачевым? "Ак Барс" - главное разочарование сезона (Sport24.ru) 
Команда опустилось на седьмое месте на Востоке.  

перейти к статье 

Агент о ситуации с хоккеистом Косовым: "Не понимаю, почему такого 
игрока никто не взял" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Агент Александр Черных, представляющий интересы хоккеистов Даниила 
Тарасова и Ярослава Косова, рассказал, почему игроки приняли решение 
продолжить карьеры в европейских клубах. 

перейти к статье 

Артюхин об "Ак Барсе": "Казанцы выходят на лед опустошенными, глаза 
не горят. У них черная полоса и не видно прогресса. Грустно видеть клуб 
в таком состоянии" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин прокомментировал выступление "Ак Барса".  

перейти к статье 

Артем Батрак: "У Радулова всегда был огонь, он носился, кричал на всех. 
Сейчас этого нет. В начале сезона были эмоции, а последние пару 
месяцев этого не видно" (Sports.ru) 
Артем Батрак поделился мнением об игре Александра Радулова.  

перейти к статье 

"Надеюсь, что все стороны получат только пользу от обмена Гераськина" 
- агент хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный хоккейный агент Александр Черных рассказал о деталях обмена 
нападающего Игоря Гераськина в магнитогорский "Металлург" из "Авангарда". 

перейти к статье 

"Торпедо" вносит большой вклад в хоккей. Но иногда кажется, что они 
любят себя противопоставлять другим (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хотя делают тоже самое. 

перейти к статье 

"В России можно очень многое". Генменеджер "Торпедо" - о заявке 
Хабибулина (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о заявке 50-
летнего голкипера Николая Хабибулина. 

перейти к статье 

В "Торпедо" подвели итоги 2023 года (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров оценил 2023 год для 
нижегородского клуба. 

перейти к статье 

Генменеджер "Торпедо" про Атанасова: "На наших глазах рождается 
большая звезда. Ананасомания по стране - это что-то. Помню реакцию 
болельщиков: "Тот ли это парень, который что-то нам даст?" (Sports.ru) 
Максим Гафуров поделился мыслями о прогрессе в игре Василия Атанасова.  

перейти к статье 

Интервью с Либором Шулаком - о возвращении в "Адмирал", "Авангарде", 
Михаиле Кравце и Владимире Ткачеве (Чемпионат.com) 
Чешский защитник не удивился обмену в "Адмирал". Теперь он хочет помочь 
"морякам" выйти в плей-офф. 

перейти к статье 

"Они могут играть на хорошем уровне". Борис Иванищев и Олег Болякин 
ответили на острые вопросы о "Барысе" (Sports.kz) 



 

 

В пресс-центре "Барыс Арены" состоялась регламентированная после 
завершения периода дозаявок игроков встреча руководства "Барыса" с 
представителями СМИ  

перейти к статье 

Фастовский: "Сибирь" ждут радикальные изменения в случае 
непопадания в плей-офф (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский высказался о будущем 49-
летнего российского специалиста Сергея Кривокрасова исполняющего 
обязанности главного тренера новосибирского клуба, в случае непопадания в 
плей-офф в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

"Нельзя было дольше терпеть". Фастовский раскрыл причины ухода 
Прохоркина из "Сибири" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский подробно объяснил, почему 
новосибирский клуб принял решение обменять 30-летнего российского 
нападающего Николая Прохоркина в "Авангард" на денежную компенсацию. 

перейти к статье 

Серебряков выиграл спор у жены и завел собаку. Новогодняя мечта 
голкипера СКА сбылась (Советский спорт) 
Лучший вратарь КХЛ прошлого сезона впервые в армейской карьере сыграл на 
ноль и получил неожиданный подарок.  

перейти к статье 

Бучельников раскрылся в "Адмирале". Он забросил пять шайб в декабре 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Дмитрий вернется в СКА другим игроком. 

перейти к статье 

Канадский защитник ЦСКА назвал нападающих КХЛ, против которых 
сложнее всего обороняться (Чемпионат.com) 
Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс ответил на вопрос о нападающих в 
Континентальной хоккейной лиге, против которых сложнее всего обороняться. 

перейти к статье 

Экс-главный тренер "СКА-1946" Титов войдет в штаб "Сочи" (Sport24.ru) 
Александр Титов покинул должность главного тренера "СКА-1946" 

перейти к статье 

"Быть в истории "Динамо" - большая честь. Никогда о таком не мечтал". 
Игорь Чернышов об игре в КХЛ, мотивации и Никите Гусеве (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
18-летний нападающий покоряет КХЛ.  

перейти к статье 

СДК 
 

Спортивно-дисциплинарный комитет оштрафовал Красковского за драку 
в матче с "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" - "Локомотив".  



 

 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Какие сделки не состоялись в дедлайн КХЛ, все о трансферах, 29 декабря 
2023 года (Чемпионат.com) 
Главные сделки, которых все ждали, но они не состоялись. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Павел Канарский возглавил "СКА-1946" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Перемены у "сорок шестых".  

перейти к статье 

Защитник "Реактора" Григорий Морозов дисквалифицирован на 3 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки десятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков десятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Четыре передачи Савониной, "привет" от Шмелевой, погоня "Бирюсы". 
Итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
28 декабря состоялись заключительные матчи ЖХЛ в 2023 году.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: Нынешний лимит на легионеров работает в интересах 
нашего хоккея (Российская газета (rg.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью 
"Российской газете" подвел итоги хоккейного 2023 года и рассказал о планах на 
новый, 2024-й. 

перейти к статье 

Премия "Знание-2023": голосование продолжается (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В начале будущего года в третий раз будет вручена премия Российского 
общества "Знание", учрежденная для признания достижений деятелей 
просвещения, педагогов, лекторов, авторов, блогеров, популяризаторов науки.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 



 

 

 
Алексей Дементьев: "При отсутствии противостояния России и Канады 
хоккей становится пресным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказал мнение насчет проходящего в 
Швеции молодежного чемпионата мира.  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

К Свечникову вернулся дар снайпера! Россиянина "прорвало" на хет-трик 
в матче с "Монреалем" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Повторил за братом из "Ак Барса" десять дней спустя.  

перейти к статье 

Русский крушитель облажался в Америке, испортив себе юбилей! 
Задоров ошибся впервые за месяц в новом клубе (Sport24.ru) 
Русский защитник провел 600-й матч в НХЛ.  

перейти к статье 

Новиков - о выступлении Свечникова в НХЛ: Андрей является 
украшением лиги (Советский спорт) 
С 2018 года россиянин выступает за "Каролину".  

перейти к статье 

"Свечников - один из лучших молодых хоккеистов из России. Он уже 
давно адаптировался в НХЛ" - Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер московского "Спартака", магнитогорского "Металлурга" 
и омского "Авангарда" Федор Канарейкин считает, что российский форвард 
Андрей Свечников - лидер клуба НХЛ "Каролина Харрикейнз". 

перейти к статье 

Разное 
 

Олимпийские чемпионы и звезды КХЛ сыграли на открытии катка в 
Одинцове (РИАМО (riamo.ru)) 
В Одинцовском парке культуры, спорта и отдыха имени Ларисы Лазутиной 
состоялась торжественная церемония открытия нового катка с искусственным 
льдом 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский рассказал о процессе создания хоккейной школы совместно с 
Плющенко (Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
рассказал, что с удовольствием работает с двукратным олимпийским чемпионом 
по фигурному катанию Евгением Плющенко над созданием собственной 
хоккейной школы.  
Ранее Плющенко сообщил, что планирует увеличить количество видов спорта в 
своей академии в Подмосковье, где сейчас занимаются исключительно 
фигуристы. В числе прочего, по словам Плющенко, он хочет открыть хоккейную 
школу имени Каменского.  
"Идея создания школы изначально появилась у Евгения, который хочет 
развивать детский хоккей. Я, в свою очередь, как президент Федерации хоккея 
Московской области, приветствую это. Плющенко хочет создать этот проект и 
популяризировать хоккей в области, а я обеими руками за то, чтобы развивать 
для детей эту дисциплину и весь спорт. Мы за здоровье!  
С удовольствием работаем над созданием общей школы, давно с Евгением 
знаем друг друга, мы с ним друзья. Сам проект пока в разработке у Плющенко, 
он его делает, понимание есть. Главная цель: сделать хоккейную школу в 
Московской области и привлекать детей к занятию спортом", - сказал Каменский 
корреспонденту Sport24 Владиславу Шапиро.  

https://sport24.ru/hockey/news-608477-kamenskiy-rasskazal-o-protsesse-sozdaniya-
khokkeynoy-shkoly-sovmestno-s-plyushchenko 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Многие звезды спорта и шоу-бизнеса способны играть в хоккейной 
медиалиге". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 
декабря 2023) 
В нынешнем сезоне регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
дарит болельщикам массу ярких эмоций и невероятно хорош по части интриг и 
захватывающих сюжетов. Тут и неожиданная пробуксовка питерского СКА на 
старте, когда армейцы с Невы даже не попадали в зону плей-офф, с дальнейшим 
взлетом и серией убедительных побед ближе к зиме. И бомбардирские подвиги 
новоиспеченного спартаковца Николая Голдобина с товарищами по звену 
Порядиным и Морозовым. И сенсационное лидерство, пусть временное, 
тольяттинской "Лады" на Востоке под руководством Олега Браташа. И такие 
валидольно-героические дерби, как "Спартак" - "Динамо" с 7:7 в основное время 
и фантастическим победным голом красно-белых в овертайме.  
Вишенкой на этом хоккейном торте под названием "Регулярный чемпионат КХЛ-
2023/24" под самый Новый год стало возвращение Ильи Ковальчука в родной 
клуб спустя 22 года и яркий дебют за "Спартак" против "Куньлуня" с заброшенной 
шайбой в пустые ворота. Корреспондент "Спорта День за Днем" поговорил о всех 
событиях первой части "регулярки" с хоккейным экспертом, аккредитованным 
агентом ФХР Даниилом Карамушкиным, который с удовольствием приоткрыл 
закулисье нашего хоккея:  

https://sport24.ru/hockey/news-608477-kamenskiy-rasskazal-o-protsesse-sozdaniya-khokkeynoy-shkoly-sovmestno-s-plyushchenko
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https://www.sports.ru/hockey/1115740892-valerij-kamenskij-plyushhenko-xochet-razvivat-detskij-xokkej.html
https://allhockey.ru/news/show/501899-Kamenskij_rasskazal_o_processe_sozdaniya_hokkejnoj_shkoly_sovmestno_s_Pljuschenko


 

 

- Даниил, возвращение в "Спартак" Ильи Ковальчука, на ваш взгляд, это больше 
пиар-ход или он действительно может добавить красно-белым чемпионского 
менталитета?  
 - Я думаю, что в этом сезоне "Спартак" чувствует себя очень уверенно под 
руководством Алексея Жамнова. Но определенный авторитет в раздевалке 
Ковальчук, безусловно, добавит. Если вы помните, последний сезон Ильи в 
"Авангарде" завершился Кубком Гагарина. Именно такой победный настрой и 
требуется от него сейчас. Ковальчук в прекрасной форме, он точно добавит 
класса и опыта команде в ключевые моменты.  
Возвращение Ковальчука: как Илья дебютировал в КХЛ за "Спартак"  
- СКА в этом сезоне может претендовать на Кубок Гагарина?  
 - У питерского клуба есть все составляющие для выхода в финал и борьбы за 
главный трофей КХЛ. Команда сформировалась, по сути, с нуля, стартовали с 
чистого листа. Кто бы что ни говорил, Роман Борисович Ротенберг провел 
большую работу, склеил звенья, дал новичкам необходимое время на 
адаптацию, дал возможность коллективу почувствовать друг друга - и к Новому 
году мы видим совершенно другой, уверенный в себе и зрелищный СКА. У 
Ротенберга есть опыт работы с большим количеством авторитетных тренеров, 
как в сборной, так и в клубе, была шикарная возможность взять у них самое 
лучшее. Мы хорошо знаем организаторские способности Романа Борисовича и, 
как результат, получился некий симбиоз между хорошей тренерской подготовкой 
и внедрением новых современных технологий в хоккейный процесс.  
- За кем-то особенно следите или болеете из хоккеистов?  
 - Выделять кого-то не хотел бы. Кузница кадров у нас работает, постоянно 
растут и появляются молодые игроки, все на виду. Вопрос доверия важен как в 
спорте, так и в жизни. Дальше зависит от каждой команды, насколько она дает 
возможность развиваться тому или иному хоккеисту. Часть успеха - это именно 
доверие тренера. Кроме таланта, трудолюбия и профессиональных навыков 
игрок должен чувствовать себя раскрепощенно, свободно и не бояться 
совершить ошибку. Мы видим прекрасный пример нижегородского "Торпедо", 
когда в прошлом сезоне команда с абсолютными ноунеймами в составе и 
небольшим бюджетом смогла показать себя, играла в красивый хоккей. Успех 
пришел во многом благодаря демократизации тренерского процесса, а результат 
налицо. Да и в текущем сезоне нижегородцы на заметных ролях.  
- В этом сезоне впервые решили сделать перекрестный плей-офф Кубка 
Гагарина...  
 - Я считаю, это более объективный формат со спортивной точки зрения, и он 
будет держать в напряжении с самого начала. Тут изначально больше 
преимуществ, чем отрицательных моментов.  
- На ваш взгляд, есть тенденция, что лучшие молодые хоккеисты хотят играть в 
России, а не стремятся на драфт НХЛ, чтобы поскорее уехать за океан?  
 - Мне кажется, что такие звезды, как Серебряков, Никишин понимают, что надо 
сначала окрепнуть, получить необходимое доверие и игровой опыт, чтобы 
попасть в НХЛ полностью сформировавшимся хоккеистом. Мы знаем немало 
примеров, когда наших ребят проводили через низшие лиги, АХЛ. Считаю, что и 
в России созданы все условия, есть полноценная структура в лице МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ для того, чтобы полноценно развиваться и быть на виду у широкого круга 
специалистов и наших лучших команд.  
- Даниил, вы являетесь аккредитованным хоккейным агентом ФХР. Как сейчас 
работает агентский бизнес в нашем хоккее? Насколько он прозрачен?  
 - Как и вся лига, этот бизнес постоянно развивается, получил внимание и 
поддержку со стороны руководителей нашего хоккея. Мне дали аккредитацию в 



 

 

2015 году еще в рамках КХЛ, потом она перешла под контроль Федерации хоккея 
России. Это был очень жесткий отбор. Агентам необходимо было пройти 
экзамен, принимали его строго, независимо от регалий.  
Федерация и сейчас постоянно отслеживает квалификацию агентов, пресекает 
попытки так называемых "дельцов от хоккея" незаконно влезть в этот бизнес, 
делает перед сезоном рассылку по клубам "черных списков", кто не аккредитован 
и с кем клубам работать не стоит работать. Также есть методическое 
сопровождение, у агентов есть доступ в Центральное информационное бюро 
КХЛ (ЦИБ), каждый агентский договор согласовывается и Лигой, и Федерацией. 
Поэтому стало все гораздо прозрачнее, и я считаю, что здесь ФХР была 
проделана действительно большая работа.  
10 главных событий в российском хоккее в 2023 году  
- Есть ли у агентов разделение по направлениям? Детский хоккей, молодежка, 
топовые клубы...  
 - Здесь скорее зависит от масштаба личности или целого агентства. У "больших" 
агентств есть свои скауты, представители, которые отслеживают таланты с 
раннего детства. Я, например, и сам лично посещаю много игр в Санкт-
Петербурге и по Северо-Западу в целом, смотрю как развиваются ребята. Цель, 
безусловно, найти таланты. Это главное "направление". Чем раньше ты такого 
хоккеиста заметишь, чем раньше зафиксируешь с ним деловые отношения, тем 
в этой жесткой конкурентной среде будет проще.  
- В Санкт-Петербурге много юных талантливых хоккеистов?  
 - Безусловно, у нас каждый год на высочайшем уровне работает Академия СКА, 
много других школ представлено. Вообще, в Питере произошел гигантский 
скачок в плане развития детско-юношеского хоккея. Двадцать лет назад на 
первенство города было заявлено шесть команд, а сейчас в самых юных 
возрастах по 20 клубов выступает. В той же Академии СКА порядка 9-10 школ, 
они очень серьезно готовят хоккеистов и создают хорошую конкуренцию.  
- Почему вы решили стать хоккейным агентом, а не тренером, например?  
 - Это мой любимый вопрос (смеется). Я достаточно рано завершил игровую 
карьеру, понимая, что как игрок больших успехов вряд ли добьюсь. При этом мне 
хотелось остаться в любимом виде спорта. Через какое-то время, общаясь с 
бывшими одноклубниками, которые переходили из молодежного во взрослый 
хоккей, я начал пытаться чем-то помочь, зацепить полезные контакты и так 
пришел к идее попробовать себя именно в качестве хоккейного агента.  
- Какими личными качествами должен обладать человек, работающий в этой 
сфере деятельности?  
 - Тут главное качество - это коммуникативные навыки. Важная часть работы 
заключается в общении с родителями. Семья часто считает, что их дети крайне 
успешны, готовы сразу играть на высоком уровне и драфтоваться в первом 
раунде НХЛ. Поэтому объясняем все моменты, нюансы, что их ждет в 
профессиональном хоккее, даже на личном примере.  
Также это постоянное общение с генеральными менеджерами клубов, 
тренерским штабом, здесь уже важны твоя квалификация, уровень игроков, 
которых ты представляешь, юридическая подготовка в плане контрактов. Как 
итог, в любом спорте основная цель агента - найти работу своему клиенту. И 
постороннему человеку, не знающему изнутри тот или иной вид спорта, гораздо 
сложнее закрепиться и проявить себя.  
- Сложно стать хоккейным агентом в России?  
 - Необходимо соблюсти целый ряд требований, чтобы получить этот статус. У 
нас профессиональное деловое сообщество, все мы друг другу конкуренты, но 
точно не враги. Каждый агент, получивший аккредитацию, хочет двигаться, 



 

 

прежде всего, в правовом статусе и здесь Лига с Федерацией нам в помощь, 
чтобы все было, как говорится, по полочкам.  
- Даниил, мы видим, насколько популярна в футболе медиалига, аналогичные 
форматы есть и в баскетболе. А в хоккее возможно создание такого продукта и 
каковы его перспективы?  
 - Люди хотят видеть шоу, на примере футбола мы наблюдаем полные стадионы. 
Этот формат уже сформирован и получает достойную медиаподдержку. 
Современной зрительской аудитории интересно наблюдать за своими 
инфлюенсерами, звездами шоу-бизнеса и в этом большая перспектива. У хоккея 
несколько другая история, здесь есть определенные сложности. Футбол и 
баскетбол - это виды спорта из школьной программы. Начать заниматься 
несколько проще - нужен мяч, две руки и две ноги. В хоккее необходимы более 
глубокие умения, которые быстро не освоишь. В катании на коньках есть своя 
специфика: необходимо владеть своим телом, обладать хорошей координацией 
на льду. Все это требует специальной сноровки.  
Организация подобного проекта будет очень интересна болельщика и 
специалистам, но главный вопрос, кто первый и как правильно этот проект 
организует. Например, ФХР при инициативе Романа Ротенберга достаточно 
быстро смогла организовать и продвинуть в народ очень зрелищный формат 
хоккея 3*3, создали отдельную лигу. В рамках этого проекта, кстати, уже есть 
попытки сделать медиалигу, привлекали блогеров, нужно развивать это 
направление, добавлять медийности за счет популярных звезд, расширять 
зрительские охваты.  
- Какая структура, регламент, количество участников должны быть у хоккейной 
медиалиги для успешного стартапа?  
 - Я думаю, сначала нужно организовать короткие ивенты, мини-турниры, на 
которые можно будет привлечь большую аудиторию. А потом это уже может 
вырасти в полноценную медиалигу. Как пример, можно взять баскетбол, где 
ребята начинали также, с небольшим составом команд, в один круг на пару-
тройку недель. Эта схема себя очень хорошо зарекомендовала, в интернете 
были ощутимые цифры просмотров, сотни тысяч. Пошел поток болельщиков, 
которые ранее не были интегрированы в этот вид спорта. Как следствие, данный 
проект привлек серьезных спонсоров для развития баскетбола.  
Пять российских звезд, которых потерял молодежный чемпионат мира  
В хоккее, в отличие от того же баскетбола, более "закрытое сообщество". Пока у 
нас нет такого количества топовых блогеров. Подавляющее большинство 
аудитории хоккейных блогеров - хоккейные болельщики. Основная задача 
любых медиалиг - это привлечение новой аудитории в свой вид спорта. В Санкт-
Петербурге есть отличный пример СКА. Клуб проделал большую работу с конца 
нулевых годов. В "Ледовом" организовали условия для досуга до, во время и 
после матча. На игры идут целые семьи, и все получают огромное удовольствие. 
Но все-таки не хватает молодежи нашему хоккею, есть огромный пласт 
аудитории в возрасте 16-30 лет, которые еще не открыли для себя хоккей. С 
помощью медийных ивентов можно их привлечь.  
Также, если мы говорим про медиахоккей, то возможно экспериментировать с 
составами, например, делать смешанные, мужские и женские команды, это 
разнообразит игру. Правда, необходимо продумать, чтобы было и яркое шоу, и 
соревновательный процесс оставался на уровне. В мое поле зрения как раз 
попал один масштабный проект, который планируется к реализации в 
ближайшее время в Санкт-Петербурге.  



 

 

- На Матче звезд КХЛ в роли тренеров выступили экс-футболисты Дмитрий 
Сычев и Андрей Аршавин. Также есть хороший пример Александра Мостового, 
который играет в хоккей...  
 - Безусловно, вы правы. Для хоккейной медиалиги привлечение известных 
футболистов, артистов высокого уровня, например, Игоря Бутмана было бы 
отличным подспорьем в развитии. Я считаю, очень важным в рамках этого 
проекта предложить всем поколениям зрительской аудитории тех медиа-
хоккеистов, которые будут им интересны. На звезд футбола прошлых лет придут 
посмотреть болельщики одного возраста и восприятия, на рэперов и блогеров - 
другие, вкупе это даст большой информационный повод для успешного и 
массового мероприятия. Как получилось с Матчем звезд на "СКА-Арене".  
Главных инфлюенсеров надо интегрировать в процесс в разном качестве и на 
разные роли: возможно, как тренеров, возможно как капитанов команд. Они 
смогут активно участвовать в создании необходимого контента для раскрутки 
проекта.  
- А опыт фигурного катания и проведения ледовых шоу со звездами может быть 
востребован? Ведь там изначально также привлекались артисты, которые 
вообще не умели стоять на коньках.  
 - Яркий пример взаимодействия любителей с профессионалами. В футболе 
важнее соревновательный уровень, поэтому там все чаще на поле выходят 
готовые игроки, а в хоккее можно взять за основу именно практику ледовых шоу 
с привлечением таких профессионалов, как Илья Авербух.  
- Даниил, у вас есть опыт выступлений за океаном, в США. Как там организуют 
подобные мероприятия?  
 - Даже в американской провинции на юниорском и молодежном уровне все 
делали для того, чтобы семья весь день проводила на хоккее. Впрочем, и у нас 
в небольших городах есть похожая история. Я играл в Кирово-Чепецке, причем 
вместе с Маратом Хайруллиным, который тогда начинал, проделал большой 
путь, а сейчас является одним из лучших нападающих СКА и через год-другой 
вполне может заинтересовать клубы НХЛ. На матчи местной "Олимпии" тоже 
собиралось по 1000-1200 болельщиков. В этом городе очень любят команду, 
болельщики с большим интересом относятся к хоккею и разбираются в нем, живо 
участвуют в жизни клуба.  
Другое дело, что в США большинство зрителей абсолютно далеки от хоккея. 
Поход на хоккей - это просто вариант проведения выходного дня с семьей, 
поэтому на арене часто устраивали акции и распродажи. Например, в одной из 
команд в США мы часто выигрывали с крупным счетом. Так вот, после шестого 
гола в ворота соперников была хорошая скидка на хот-доги. Подавляющее число 
зрителей тут же уходили в фойе, и мы доигрывали почти при пустых трибунах. В 
США очень много таких "фишек" для привлечения болельщиков. Всем интересен 
такой формат как времяпрепровождение выходного дня.  
- На ваш взгляд, что из себя представляет КХЛ как маркетинговый продукт, 
насколько лига хороша в этом сейчас?  
 - Считаю, что наша лига сделала огромный скачок в этом направлении, 
особенно за последние пять лет. Она крепко стоит на ногах, маркетинг развит на 
высочайшем уровне. Я много езжу по городам России, смотрю игры на разных 
стадионах, везде все очень хорошо организовано. Нет предела совершенству, в 
каких-то местах есть свои нюансы. В большинстве регионов, где есть 
зрительский интерес, работа клубов, Лиги и Федерации хоккея видна и 
оправдывает ожидания зрителей. Это серьезное подспорье для развития 
российского спорта в целом.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/interview-daniil-karamushkin-ska-kkhl-medialiga 

https://www.sportsdaily.ru/articles/interview-daniil-karamushkin-ska-kkhl-medialiga


 

 

Похожие сообщения (8): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Три игрока "Спартака" забросили по 20 шайб за сезон впервые за 30 лет 
(Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2023) 
"Спартак" уверенно победил минское "Динамо" в гостевом матче регулярного 
сезона КХЛ со счетом 4:1.  
В этой встрече одну из шайб московского клуба забросил Максим Цыплаков .  
25-летний Цыплако стал третьим игроком "Спартака" в этом сезоне после 
Николая Голдобина и Павла Порядина, кто забил 20 голов за один регулярный 
чемпионат.  
Как сообщает пресс-служба КХЛ, в последний раз в истории три игрока 
"Спартака" забрасывали по 20 шайб в сезоне-1993/1994.  
Среди всех клубов КХЛ последний такой случай зафиксировал в сезоне-
2018/2019, когда в составе "Автомобилиста" по 20 шайб оформили Найджел 
Доус, Стефан Да Коста и Дэн Секстон.  

https://sport24.ru/hockey/news-608388-tri-igroka-spartaka-zabrosili-po-20-shayb-za-
sezon-vpervyye-za-30-let 

К заголовкам сообщений 

Гусев и Макеев провели свои 600-е матчи в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 29 
декабря 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев достиг отметки в 600 матчей за 
карьеру в КХЛ .  
Юбилейным хоккеиста стал матч регулярного сезона против "Лады" (0:4).  
В активе 31-летнего Гусева 564 (207+357) очков после шести сотен игр в лиге.  
Также отметки в 600 игр в КХЛ достиг Алексей Макеев из "Автомобилиста", а 
торпедовец Алексей Кручинин сыграл 500-й матч в Лиге.  

https://sport24.ru/hockey/news-608400-gusev-i-makeyev-proveli-svoi-600-ye-matchi-
v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Гашек заявил, что больше не планирует возвращаться на лед в качестве 
игрока (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Известный чешский голкипер Доминик Гашек в беседе с "Матч ТВ" ответил на 
вопрос о том, собирается ли он вновь сыграть в чемпионате Чехии. 
За "Кладно" в чемпионате Чехии выступает 51-летний Яромир Ягр, за 
нижегородское "Торпедо" в нынешнем сезоне КХЛ может сыграть Николай 
Хабибулин, которому 13 января исполнится 51 год. 
Доминик Гашек последний матч в профессиональном хоккее провел в сезоне-
2010/11, выступая за московский "Спартак". Он же является самым старым 
вратарем в истории КХЛ, когда 27 февраля 2011 года в возрасте 46 лет и 29 дней 
сыграл за "красно-белых" против СКА (3:4). 
 - Вы выступали за "Спартак", и теперь ваша бывшая команда идет на первом 
месте в КХЛ. Вы удивлены?  
 - Это радостно слышать. Напомните, кто там сейчас тренеры? 
 - Главный - Алексей Жамнов, помощники - Алексей Ковалев и Игорь Уланов.  

https://metaratings.ru/news/agent-karamushkin-vysoko-ocenil-rabotu-rotenberga-v-ska-320149/
https://allhockey.ru/news/show/501938-Karamushkin_zvezdy_vrode_Nikishina_ponimajut_chto_nado_poluchit_opyt_dlya_NHL
https://www.sports.ru/hockey/1115740920-agent-karamushkin-zvezdy-vrode-serebryakova-i-nikishina-ponimayut-chto.html
https://sport24.ru/hockey/news-608388-tri-igroka-spartaka-zabrosili-po-20-shayb-za-sezon-vpervyye-za-30-let
https://sport24.ru/hockey/news-608388-tri-igroka-spartaka-zabrosili-po-20-shayb-za-sezon-vpervyye-za-30-let
https://sport24.ru/hockey/news-608400-gusev-i-makeyev-proveli-svoi-600-ye-matchi-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-608400-gusev-i-makeyev-proveli-svoi-600-ye-matchi-v-kkhl


 

 

 - Вот вам и ответ. Конечно, я хорошо помню всех троих. Они были отличными 
игроками. Особенно с первыми двумя мне приходилось быть очень осторожным! 
 - Яромир Ягр в 51 год играет в чемпионате Чехии. Вы не хотели бы вернуться в 
игру по его примеру?  
 - Я? Нет, этого не будет, - сказал Гашек "Матч ТВ". 
29 января Гашек отметит день рождения, ему исполнится 59 лет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999954_Gashek_zajavil_chto_bolshe_ne
_planirujet_vozvrashhatsa_na_led_v_kachestve_igroka 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гашек: "Скрестил пальцы за Хабибулина. Желаю ему удачного 
возвращения!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе " Детройта " Доминик Гашек в 
беседе с "Матч ТВ" пожелал удачного возвращения в хоккей вратарю Николаю 
Хабибулину, который может побить его рекорд. 
В среду нижегородское "Торпедо" подписало контракт игрока со своим тренером 
вратарей Хабибулиным, который в последний раз выступал в сезоне-2013/14, 
являясь хоккеистом "Чикаго Блэкхокс". 13 января вратарю исполнится 51 год. 
Хабибулин в 2004 году стал обладателем Кубка Стэнли в составе "Тампы". 
 - Как вы относитесь к тому, что Николай Хабибулин может побить ваш рекорд 
как самый возрастной вратарь, который сыграл в КХЛ?  
 - Честно говоря, до сегодняшнего дня я не знал, что являюсь самым возрастным 
вратарем, который играл в КХЛ. 
Я узнал о возвращении Николая в четверг утром и, конечно, был удивлен. 
Николай был отличным вратарем, и я очень хорошо его помню, особенно по 
временам его работы в "Аризоне" и "Тампе". Я скрестил за него пальцы, чтобы 
он успешно вернулся на профессиональный лед у себя дома. Хотя знаю, что это 
будет непросто в его возрасте и после нескольких лет без интенсивных 
тренировок, - сказал Гашек "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999949_Gashek_Skrestil_palcy_za_Kha
bibulina_Zhelaju_jemu_udachnogo_vozvrashhenija 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Медведев: Не попробовать переехать на "СКА Арену" в этом сезоне было 
бы странно. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 
декабря 2023) 
Председатель Совета директоров СКА Александр Медведев высказался о 
возможном проведении матчей на "СКА Арене".  
- Многие болельщики полагали, что уже в этом сезоне СКА будет выступать на 
"СКА Арене". Существует ли до сих пор такой шанс, и почему клуб не может 
переехать сразу после Нового года? 
 - Конечно, было бы проще доиграть в Ледовом этот сезон и спокойно готовиться 
к переезду к следующему сентябрю. Но не попробовать переехать в этом, на мой 
взгляд, было бы странно. Тем более "СКА Арена" во время упомянутого "Матча 
Всех Звезд" показала, что по большинству компонентов готова к приему 
команды. Поэтому принято решение именно попытаться, попробовать переехать 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999954_Gashek_zajavil_chto_bolshe_ne_planirujet_vozvrashhatsa_na_led_v_kachestve_igroka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999954_Gashek_zajavil_chto_bolshe_ne_planirujet_vozvrashhatsa_na_led_v_kachestve_igroka
https://www.sports.ru/hockey/1115739798-gashek-o-spartake-na-1-m-meste-v-kxl-radostno-slyshat-zhamnov-kovalev-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999949_Gashek_Skrestil_palcy_za_Khabibulina_Zhelaju_jemu_udachnogo_vozvrashhenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999949_Gashek_Skrestil_palcy_za_Khabibulina_Zhelaju_jemu_udachnogo_vozvrashhenija
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1999959_Gashek_otreagiroval_na_vozvrashhenije_Khabibulina_v_khokkej_v_vozraste_50_let


 

 

туда на первый раунд плей-офф. Но чтобы это произошло, необходимо 
выполнить ряд обязательных условий. Ведь по сложности инженерных 
отдельных элементов "СКА Арена" чем-то сравнима с "Газпром Ареной".  
Сейчас там пришел новый директор, мы провели ряд встреч и условились, что 
"часом икс" для переезда или не переезда в этом сезоне станет 31 января. Чтобы 
попробовать осуществить задуманное, нужно провести там хотя бы один матч 
регулярки. Например, 20 февраля, матч с "Северсталью". Потом две игры на 
выезде, после чего как раз первый раунд плей-офф. Надеюсь, начало будет 
домашним, и СКА не займет ниже 4-го места. Со стороны клуба уже давно 
занимаются этим проектом, а люди, которые курируют вопрос от "СКА Арены" 
сейчас, также профессиональны, ставят цели, а когда есть обоюдное желание 
достичь результата, можно получить даже невозможный результат.  
- Какие обязательные условия нужно выполнить?  
 - Не хотел бы вдаваться в подробности, да и нет смысла. Мы все же не на 
строительном симпозиуме. Скажу лишь, что шансы выполнить их есть. У нас есть 
примерно 30 дней, это большой срок. Важно, чтобы команда переехала в новый 
дом, в котором будет комфортно со всех точек зрения. Лед должен быть самым 
лучшим, и его можно таким сделать, тем более, что многие специалисты 
"Ледового" уже работают на "СКА Арене" как раз в силу дефицита рабочей силы, 
о котором мы уже говорили. Важна и организация движения, чтобы болельщикам 
было удобно добираться.  
- Для болельщиков будут организованы шаттлы?  
 - Это как один из вариантов, но есть опасения, что шаттлы могут привести к 
временным затратам - ведь человек должен выйти из метро, пройти к шаттлу, 
проехать, снова пройти от места высадки. При этом сами шаттлы должны тоже 
где-то стоять, - заявил Медведев.  
Напомним, что строительство "СКА Арены" завершилось осенью 2023-го года, 9 
и 10 декабря на ней прошел "Матч звезд КХЛ 2023". Планировалось, что в 2023-
м стадион примет матчи чемпионата мира по хоккею с шайбой, но он был 
перенесен из Санкт-Петербурга в Тампере и Ригу.  

https://www.sportsdaily.ru/news/medvedev-ne-poprobovat-pereekhat-na-ska-arenu-
v-etom-sezone-bylo-by-stranno 

К заголовкам сообщений 

Медведев: Когда все критиковали СКА, я знал, что ситуация наладится. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 декабря 2023) 
В эксклюзивном интервью "Спорту День за Днем" Александр Медведев выразил 
уверенность, что СКА будет радовать болельщиков отношением к игре и привел 
пример "Лас Вегаса", который, несмотря на только что собранный состав, в 
первый год стал финалистом Кубка Стэнли.  
 - На презентации СКА перед началом сезона Вы долго общались с Романом 
Ротенбергом в стороне от всех. Давали советы, как привести клуб к 
чемпионству? 
 - Мы давно друг друга знаем, и раз я вернулся в клуб уже в роли председателя 
совета директоров, то не привык лишь для названия занимать такие позиции. 
Поэтому это был очень серьезный разговор о том, какие подходы должны 
применяться для лучшего результата. И когда в начале сезона что-то не 
получалось и все стали бить в колокола, я был уверен, зная как команда 
готовилась и физически, и тактически, что ситуация наладится. Тем более, 
помимо главного тренера, в его штабе все специалисты очень высокого класса, 

https://www.sportsdaily.ru/news/medvedev-ne-poprobovat-pereekhat-na-ska-arenu-v-etom-sezone-bylo-by-stranno
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настоящие профессионалы своего дела и есть очень хорошее взаимодействие 
между ними, в чем, безусловно, есть заслуга Романа Борисовича.  
Вообще, в этом сезоне будет очень интересная борьба, впервые решили сделать 
перекрестный плей-офф, раньше против такого формата был аргумент, чтобы в 
финале Кубка Гагарина не встретились команды из одного региона - мол, это 
автоматически снизит интерес к решающей серии другой части страны. Но все-
таки решились на такой эксперимент, посмотрим, что в итоге получится.  
 - Можно ли сказать, что СКА уже в этом сезоне будет готов замахнуться на 
победу в Кубке Гагарина и вернуть спустя семь лет вернуть трофей в Санкт-
Петербург? 
 - Есть такая теория, что если команда обновилась больше, чем на треть, то ей 
рассчитывать в ближайшем сезоне не на что. С другой стороны, есть пример 
"Лас Вегаса" в НХЛ, который в первый же год существования стал финалистом 
Кубка Стэнли, а в прошедшем сезоне вообще завоевал трофей. И это несмотря 
на то, что у них по-прежнему большая ротация состава в силу изначальных 
принципов формирования состава команды с нуля. Конечно, сыгранность и 
психологическая совместимость очень важны. Когда все идет естественным 
процессом, происходит постепенное обновление, то это, может, и не требует 
больших усилий со стороны тренерского штаба, а вот резкое обновление 
заставляет прилагать гораздо больше сил. Наша команда молодая, 
амбициозная. Прогнозировать не буду, но то, что коллектив будет биться, играть 
в хоккей и радовать болельщиков своим отношением к игре, я уверен. А с 
определенной удачей и титул добыть можно.  

https://www.sportsdaily.ru/news/medvedev-kogda-vse-kritikovali-ska-ya-znal-chto-
situatsiya-naladitsya 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Уткин: на хоккей я бы разве что в Монреале сходил (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Известный российский журналист и бывший комментатор Василий Уткин, 
отвечая на вопросы своих поклонников, признался, что не является любителем 
хоккея, однако назвал единственный город, в котором он посетил бы игру. 
"Когда я был в Балашихе и пойду ли на матч "Витязь" - "Спартак"? Я бываю в 
Балашихе крайне редко, и только дома у мамы.  
На хоккей я бы разве что в Монреале сходил, на правах музея. Я не особенно 
люблю хоккей", - гласит публикация Уткина в телеграм-канале. 

https://allhockey.ru/news/show/501874-
Utkin_na_hokkej_ya_by_razve_chto_v_Monreale_shodil 

К заголовкам сообщений 

Финал Кубка Гагарина "Ак Барс" - ЦСКА занял 1-е место в рейтинге самых 
громких спортивных событий в поиске Яндекса (Sport24.ru, Москва, 29 
декабря 2023) 
Финал Кубка Гагарина "Ак Барс" - ЦСКА занял первое в рейтинге самых громких 
спортивных событий года в поиске Яндекса. Игры прошли с 17 по 29 апреля 2023 
года.  
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Второе и третье место заняли поединки Ислама Махачева с Александром 
Волкановски. Бои состоялись 21 октября и 11 февраля.  
Рейтинг составлен на основе всплесков интересов к спортивным событиям в 
течение года.  
Самые громкие спортивные события года в поиске Яндекса:  
1. "Ак Барс" - ЦСКА, финал Кубка Гагарина  
2. Бой Махачев - Волкановски (21 октября)  
3. Бой Махачев - Волкановски (11 февраля)  
4. Бой Бейдер - Емельяненко  
5. "Манчестер Сити" - "Интер", финал Лиги чемпионов  
6. Бой Фьюри - Нганну  
7. ЦСКА - "Северсталь", 1/4 финала Кубка Гагарина  
8. "Салават Юлаев" - "Адмирал", 1/4 финала Кубка Гагарина  
9. "Автомобилист" - "Металлург", 1/4 финала Кубка Гагарина  
10. Сборная Эр-Рияда - "ПСЖ".  

https://sport24.ru/hockey/news-608560-final-kubka-gagarina-ak-bars-tsska-zanyal-1-
ye-mesto-v-reytinge-samykh-gromkikh-sportivnykh-sobytiy-v-poiske-yandeksa 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Оставшиеся два месяца регулярки КХЛ - мясорубка. Никогда чемпионат не 
был настолько плотным (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Клубы разделились на задачи, но ни у кого нет права на ошибку.  
До окончания "регулярки" КХЛ осталось два месяца. И в плюсы руководству лиги 
можно вынести одну важную деталь: на Западе и Востоке нет фаворита после 
2/3 пройденного первого этапа чемпионата. Это радует. Более того, команды 
КХЛ не планируют сбавлять обороты. Многие тренеры и менеджеры 
рассчитывают занять места в топ-2 на Западе и в топ-1 - на Востоке.  
Все это легко объясняется турнирными раскладами. Многие управленцы 
предполагают, что 3-6 позиции на Западе по итогу - мясорубка в первом раунде, 
которая может отнять много сил, потому что в этих парах нет фаворитов. 
Команды, которые займут 7-8 места в этой конференции, рассматриваются 
топами, как более выгодные соперники. Тоже самое и на Востоке. Только там 
равенство клубов чуть выше, но в парах со 2 по 7 места результат может быть 
непредсказуемым. Даже клубу, который займет второе место на Востоке, не 
совсем хочется в первом раунде попадать на условные "Ак Барс" или 
"Автомобилист".  
Нужно признать, что команды уже разделились на группы 
За два месяца до окончания регулярного чемпионата клубы начали решать 
локальные задачи. Например, на Западе есть четкое разделение на команды, 
которые попытаются занять 1-5 места и 7-11. В пул первых проходят "Спартак", 
"Динамо" Москва, "Локомотив", СКА и "Торпедо". Вторые - "Северсталь", 
"Динамо" Минск, "Куньлунь", "Витязь" и ХК "Сочи". Прекрасная новость, что ни 
один клуб Запада не потерял шансы на попадание в игры на выбывание. 
Отставание того же ХК "Сочи", идущего на последнем месте, от команды 
Квартальнова - всего семь очков. У остальных - еще меньше. Это хорошие 
признаки прекрасного в плане интриги финиша.  
На Востоке ситуация менее конкурентная. У "Сибири" и "Амура" более высокие 
шансы попасть в плей-офф. А "Нефтехимику", "Адмиралу" и "Барысу" нужно 
прилагать больше усилий. Выдать идеальную концовку чемпионата, 
рассчитывая на ошибки Новосибирска и Хабаровска. Прозвучит банально, но 
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игры на вылет у этих трех клубов ("Нефтехимик", "Барыс" и "Адмирал") уже 
начались. Шесть команд Востока конкурируют за первое место. Отставание 
"Автомобилиста" от "Металлурга" - шесть очков.  
На фоне этого деления выделяются две команды: ЦСКА и "Ак Барс". Они 
спокойно идут в зоне плей-офф, вряд ли выпадут из топ-8, но и конкурировать за 
первое место им будет тяжело в оставшиеся два месяца. 
"Ак Барс" продолжает "сыпаться". Клуб уже шестой на Востоке 
Борьба за первое место Востока и Запада - заруба 
Вряд ли СКА, "Спартак", "Динамо" хотят сыграть в первом раунде с "Торпедо", 
"Локомотивом" или ЦСКА. Поэтому битва за топ-2 в этой конференции 
развернется в ближайшие месяцы, станет еще актуальней. Красно-белые идут 
на первом месте, но по потерянным очкам лидирует "Локомотив". Рядом идут 
бело-голубые из столицы, "Армейцы" Питера и "Автозаводцы" из Нижнего 
Новгорода.  
Любая ошибка и подъем у противников - полностью меняют расклад на Западе. 
Если учитывать, что принципиальных встреч в следующие два месяца будет 
много, то это повышает интерес в разы. 
На Востоке ситуация плюс-минус такая же. По потерянным очкам первым идет 
"Авангард", фактически - "Металлург". Близко - "Салават Юлаев", "Лада", 
"Трактор" и "Автомобилист", которым может хватить пары ошибок от "Магнитки" 
и "Ястребов" в виде не набранных очков.  
 "Салават Юлаев" сейчас - лучшая команда Востока. И делать выводы не рано 
 "Авангард" сделал то, что и должен был. Команда из Омска усилилась к плей-
офф 
Пожалуй, настолько интригующей таблицы мы не видели давно. Да, плотность 
на Востоке и в прошлом сезоне была высокой, но в этом сезоне добавился и 
Запад. Команды разделились на локальные задачи - лидеры и аутсайдеры, но 
конкуренции от этого не стало меньше. По сути, ни у одной команды нет права 
на ошибку. Топы не могут себе позволить просадку, так как могут потерять 
лидирующие позиции, выйти из гонки за топ-2 Запада и топ-1 Востока, а 
середняки серией поражений рискуют потерять место в восьмерке. И для 
зрителя это прекрасный расклад. Так что после того, как отгуляете Новый год, 
советуем запастись попкорном. Он потребуется для просмотра матчей КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/501916-
Ostavshiesya_dva_mesyaca_regulyarki_KHL_myasorubka_Nikogda_chempionat_ne
_byl_nastol_ko_plotnym 

К заголовкам сообщений 

Суперзвено Ткачева, усиление в дедлайн и "новый" Кравец: как 
"Авангард" стал фаворитом "Востока" КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 29 декабря 2023) 
Омский "Авангард" в последние дни дедлайна трансферного окна усилился 
сразу тремя качественными нападающими: Дамиром Жафяровым, Николаем 
Прохоркиным и Томашем Юрчо. Почему на бумаге к этому часу "ястребы" 
выглядят одними из явных фаворитов в борьбе за Кубок Гагарина - в материале 
"ТИ-Спорт".  
"Авангард" собирается избавиться от статуса команды "одного звена" 
Омичи завершают 2023-й од в регулярном чемпионате, пребывая в тройке 
сильнейших команд "Востока". После 43 матчей у "Авангарда" - 59 очков. Выше 
находится только "Металлург", у которого после 45 встреч - 61 балл. Но 
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фактически, если брать в расчет показатель потерянных очков, омская команда 
и вовсе является лидером конференции. 
При этом, критики в адрес "Авангарда" в текущем сезоне хватало сполна - что в 
первые месяцы осени, что к началу зимы. Основная претензия была таковой: 
"Авангард" - команда одного звена. Уберите кого-либо из тройки: Ткачев - Спунер 
- Буше, и коллектив посыплется. 
С одной стороны, доля истины в этом есть. Первое звено омичей, действительно, 
вносит 80% в нынешний успех команды. Для этого достаточно взглянуть на 
актуальный список бомбардиров: Владимир Ткачев - 57 очков (второе место в 
КХЛ), Рид Буше - 54 очка (третье место), Райан Спунер - 46 очков (седьмое 
место). 
Объективно, первая тройка "Авангарда" на данный момент является сильнейшей 
в КХЛ. Проявляется это не только в формате 5 на 5, но и при розыгрыше 
численного преимущества (5 на 4 или 5 на 3). 
С другой стороны, с тезисом про единственное играющее "первое звено" 
"Авангарда" можно спорить. Низовые тройки омичей время от времени также 
прилично вкладываются в победы. Приятное впечатление в течение всей осени 
оставляло третье звено Пьянова с Беляевым и Мартыновым. В обороне 
достойно показывала себя тройка Ивана Игумнова. Да, эти звенья забивали по 
редким праздникам, но о грамотной защите никто из игроков не забывал. 
При этом, подписав в дедлайн Прохоркина, Жафярова и Юрчо, "Авангард" 
практически собрал полноценное второе звено атаки, способное делать 
неплохую разницу в нападении наряду с тройкой Ткачева. По именам у омичей 
сейчас чуть ли не сильнейший состав на "Востоке". 
"Ястребы" укомплектовали набор хоккеистов, ответственных за голы. Но и на 
оборонительные звенья среди остальных игроков появилась масса 
претендентов. Не забываем, что на 3 и 4 тройки у Омска есть еще Марк Верба и 
Иван Телегин, Иван Николишин и Денис Венгрыжановский. 
Без преувеличений, "Авангард" насобирал состав на полноценных пять звеньев. 
Какая еще команда "Востока" может похвастаться подобным разнообразием 
хоккеистов по своему функционалу? 
Станет ли проблемой для "Авангарда" отсутствие очевидного первого номера? 
Вопрос злободневный для болельщиков "Авангарда" по окончании первого дня 
после дедлайна. Как мы уже сказали, омичи сильно обогатились в нападении. 
Неплохая у клуба и линия обороны во главе с капитаном Дамиром 
Шарипзяновым. Но вот что с вратарями? 
У "ястребов" их на данный момент три: Андрей Мишуров, Илья Проскуряков и 
Павел Хомченко. Последний, кстати, по ходу сезона присоединился к 
"Авангарду" в обмен на Василия Демченко, отправившегося в "Адмирал". 
Правда, дебютировал за новую команду Хомченко лишь вчера, в игре против 
"Барыса" (1:5), заменив в третьем периоде Мишурова. 
Номинально к этому часу место первого номера в Омске занимает 36-летний 
Проскуряков, пропускающий в среднем 1,6 гола за 60 минут (16 матчей). Его 
бэкапом является Мишуров. Голкипер в этой регулярке провел 22 матча и 
пропускал за 60 минут по статистике в среднем 2,77 гола. 
Для Мишурова оказалась крайне неудачной последняя игра против "Барыса". За 
45 минут Андрей пропустил четыре шайбы и был заменен на Хомченко. 
Последний раз до матча в Астане Мишуров появлялся на льду во встрече против 
"Сочи" (8:3) и пропустил от андердога три шайбы, отбив 19 бросков из 22. 
Проскуряков не показывает каких-то выдающихся выступлений в матчах за 
"Авангард", однако выглядит сильнее, чем Хомченко и Мишуров. Не нужно быть 
Нострадамусом, чтобы предсказать основного вратаря омичей в плей-офф. 



 

 

Проскурякову больше доверяет Михаил Кравец, да и ошибается Илья заметно 
меньше своих коллег. Измениться положение в линии голкиперов может только 
в случае тяжелой травмы или феноменального регресса 5-го номера 
"Авангарда". 
Наивно и опрометчиво ли идти с таким подбором вратарей в плей-офф? 
Безусловно. Важно понимать, что Проскурякову в январе стукнет 37 лет и 
вывозить все матчи серии он не сможет чисто физически. Мишуров - 
талантливый бэкап, но жутко нестабильный по своей игре. У Хомченко 
минимальный опыт в плей-офф. Весь прошлый сезон он провел в тени Никиты 
Серебрякова. 
Вратарский вопрос в "Авангарде" не самый приятный, но опять же не 
катастрофический, учитывая уровень мастерства нападающих. Если сойдутся 
все звезды, в январе омичи будут поражать своей результативностью в атаке, 
так как к тройке Ткачева присоединится и звено Жафярова. 
Соперники омичей будут забивать сколько смогут, а "Авангард" - сколько захочет. 
Наверное, в такую пословицу хотел бы охотно верить Михаил Кравец. 
Кравец получил большой тренерский опыт в плей-офф прошлого сезона 
Подбор мастеровитых и высококлассных хоккеистов - это, конечно, здорово. Тем 
не менее, мало иметь дорогое судно, нужен еще и надежный капитан, который 
сможет им управлять. 
Когда "Авангард" в прошлом сезоне вылетел в полуфинале Кубка Гагарина от 
"Ак Барса", вину за поражения во многом взял на себя Кравец. Специалист 
возглавил омичей в ноябре 2022-го года после отставки Дмитрия Рябыкина и 
успешно прошел с клубом весь регулярный чемпионат. 
В первом раунде "Авангард" легко прошел "Сибирь" (4:1), без труда "ястребы" 
одолели "Металлург" (4:0). Казалось, под напором омичи сломают и "Ак Барс" 
Билялетдинова. Но матерый Акела, Зинэтула Хайдярович, не промахнулся, и на 
опыте добыл две важнейшие гостевые победы. 
Причем в большинстве матчей полуфинальной с серии с "Ак Барсом" команда 
Кравца вела в счете, но по итогу упускала победы. Это ли не прямое 
свидетельство тренерских поражений. В текущем сезоне Кравец стал уверенее 
в качестве рулевого "Авангарда". Омичи предстают в образе истинной 
тренерской команды с понятной философией и системой хоккея. 
К началу 2024 года омский клуб классно укомплектован, в раздевалке команды 
приятная атмосфера, а хоккеисты готовы биться и отдаваться по полной на льду 
за своего тренера. Такому "Авангарду" финал конференции почти гарантирован, 
но почему бы не замахнуться на что-то большее? 

https://sport.tatar-inform.ru/news/superzveno-tkaceva-usilenie-v-dedlain-i-novyi-
kravec-kak-avangard-stal-favoritom-vostoka-kxl-5888098 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Ак Барса" душит суперзвезд. Почему Билялетдинов вывел из 
состава Радулова и Шипачева (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
29 декабря 2023) 
Но похоже, что его система устарела и больше не работает.  
"Ак Барс" с главным тренером Зинэтулой Билялетдиновым показал худшую игру, 
чем до перерыва, проиграл "Металлургу" - 1:4, но, самое главное, дал понять, 
что проблемы возникли у главных звезд команды. И никто не понимает, чем это 
все закончится.  
Тренер тонет, а в Казани никто не может остановить эту катастрофу. Зинэтула 
Билялетдинов пользуется большим авторитетом среди тех, кто его назначил, о 
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досрочной отставке речи вообще не идет. А когда доходит до чисто хоккейных 
вопросов, то он вообще никого не слушает. Перед матчем с "Магниткой" в запасе 
остались Александр Радулов и Вадим Шипачев, причем объяснения по поводу 
их отсутствия были весьма туманными. То ли дали отдохнуть, то ли просто 
убрали из состава - как людей, которые не делают на площадке то, что велит 
тренер. Более того, Билялетдинов и не гарантировал, что они выйдут на 
последний матч календарного года. 
Если раньше у нас был "Автомобилист" как образец команды, где внутри 
коллектива депрессия и апатия, то теперь это звание точно переходит 
казанскому клубу. Никто не знает, чего хочет тренер, точнее, он все время 
настаивает на изменении стиля каждого хоккеиста, а это не нравится 
сложившимся мастерам. Беда главного и в том, что он по-прежнему работает по 
старым лекалам, когда он был богом в клубе, а все вокруг хотели попасть в "Ак 
Барс", чтобы побольше заработать и выиграть титул. Можно было тщательно 
выбирать кандидатов, можно было легко отказываться от кого-то, так как стояла 
очередь, чтобы попасть в команду. 
Все козыри Билялетдинова времен отсутствия потолка зарплат на сегодняшний 
день обернулись минусами. Ситуация с Дамиром Жафяровым - яркий пример. 
Посмотрите на то, как ведут себя в "Амуре" с Александром Хохлачевым. 
Абсолютно похожие ситуации. Есть дорогой хоккеист, который не приносит 
ожидаемых результатов. Но при этом в Хабаровске звезду все равно тщательно 
оберегают от нападок, весьма осторожно критикуют и доверяют. Потому что в 
клубе, где, кстати, денег сейчас очень много, прекрасно понимают, что не могут 
себе позволить так относиться к мастеру. И на рынке никого вместо него не 
возьмешь. 
Для Билялетдинова люди - солдатики, у них нет души, и они обязаны делать все, 
что он скажет. Например, я прекрасно знаю, почему Александр Радулов не в 
лучшей форме, не горит на льду, а как будто мыслями пребывает в другом месте. 
И это я, человек, который находится почти за 1000 километров от Казани. 
Подойди, расспроси, войди в положение. Но тренеру "Ак Барса" это совершенно 
неинтересно, ему на все проблемы игроков плевать, он не умеет быть гибким. 
Про Вадима Шипачева вообще молчу. Форвард, кстати, ведет себя идеально. 
Ему еще в прошлом году заявили примерно следующее: "Мы не ждем от тебя 
голов, делай то, что говорим". И он принял правила игры. Ни разу не 
пожаловался, не пошел к руководству, не попросил обмена, а старательно 
выполнял то, что от него требовали. И все равно к нему есть все новые и новые 
претензии. 
А взять даже знаменитые "сборы" во время паузы в чемпионате. Кажется, что 
главный тренер взял под свой контроль и физическую подготовку ребят, 
отказавшись от услуг тренера Брендона Бови, которого явно не считает 
профессионалом. Как только стало известно про баллоны, про трехразовые 
занятия, сразу стало понятно, что никакого эффекта не будет. Да, в первом же 
матче обыграли "Авангард" при ужасной игре, но потом получили три поражения 
подряд, причем даже от "Сибири", которая только и делает, что бегает. 
Повторять тезис о том, что с Билялетдиновым команда катится в пропасть, - 
бессмысленно. Для людей, которые принимают решения в Казани, ситуация 
выглядит по-иному. Они почему-то помнят, что тренер "всегда так начинал 
сезон", а к плей-офф все налаживалось, и добавляют аргумент про выигранные 
кубки. А другие аргументы они не слушают. 
Так что придется казанским болельщикам испить эту чашу позора до дна. А 
тренеру, кстати, все равно. Он обвиняет во всех проблемах хоккеистов, считая, 
что все делает правильно. Ни в чем не сомневается.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bilyaletdinov-vyvel-iz-sostava-
radulova-i-shipacheva-prichiny-krizisa-ak-barsa-2162888/ 

К заголовкам сообщений 

Великий Билялетдинов разругался со звездами Радуловым и 
Шипачевым? "Ак Барс" - главное разочарование сезона (Sport24.ru, 
Москва, 29 декабря 2023) 
Команда опустилось на седьмое месте на Востоке.  
На предстоящую новогоднюю паузу в качестве главного неудачника последнего 
месяца уйдет "Ак Барс". Финалист прошлого сезона и победитель Восточной 
конференции проиграл пять матчей из последних шести и опустился на седьмую 
позицию на Востоке. Отрыв от 9 места составляет всего 4 очка. Еще несколько 
неудач, и казанцы могут выпасть из зоны плей-офф. Что вообще происходит с 
командой?  
"Ак Барс", оставшись в шаге от Кубка Гагарина прошлой весной, в межсезонье 
сохранили состав и тренера, который и привел команду к финалу. Только спустя 
полгода решение оставить Зинэтулу Билялетдинова выглядит ошибкой 
менеджмента. Стоит отметить, что желание сохранить заслуженного тренера 
исходило не от клубных функционеров, а от высшего руководства Республики 
Татарстан. Билялетдинов долго не соглашался и тянул с решением несколько 
месяцев. Писали о его проблемах со здоровьем и пропавшей мотивации 
работать на таком уровень. Теперь очевидно, что со своими обязанностями он 
не справляется. Состав казанцев мощнейший, укомплектована команда не хуже 
других фаворитов, но результата нет.  
Громкой получилась история с Дамиром Жафяровым. Летом нападающий 
перешел из СКА, пошел на понижение контракта, чтобы остаться в команде, но 
в итоге не пригодился главному тренеру. Игрок с зарплатой в 60 млн несколько 
месяцев сидел в запасе (сыграл только 16 матчей). Его обмен, случившийся в 
последний день дедлайна, не обошелся без скандала. Агент форварда Шуми 
Бабаев подал иск в КХЛ, обвинив Билялетдинова в "спортивной дискриминации". 
Жафярова в итоге обменяли в "Авангард", взамен клуб получил Семена 
Кошелева, силового форварда, который должен лучше вписаться в систему "Ак 
Барса".  
Но Жафяров - далеко не единственная проблема Билялетдинова. На последний 
матч с "Металлургом" главный тренер отставил в запасе двух своих лидеров: 
Александра Радулова и Вадима Шипачева. Их отсутствие, а также Никиты 
Лямкина специалист объяснил ротацией: "Дали им возможность отдохнуть, есть 
ребята, которых нужно проверить. Бывают разные ситуации, никто не 
застрахован от травм, потому надо было посмотреть вот этот состав. В принципе 
это боеспособный состав, который должен играть и выигрывать". Но как тут не 
обратить внимание на то, что в последних 12 матчах у Радулова и Шипачева 
всего по одному голу. Говорят, что дело не только в "возможности отдохнуть".  
На выступление "Ак Барса" после паузы в начале декабря сказалось и отсутствие 
Дмитрия Яшкина. Лучший снайпер команды выбыл из-за травмы на три месяца. 
Найти ему замену не так-то просто. По именам у казанцев сильный состав, но 
только игроки не прогрессируют. Серьезно упала статистика Ильи Сафонова в 
этом сезоне (14 очков в 44 матчах), слабо выглядит Станислав Галиев (13 баллов 
в 39 встречах), на звезду лиги не тянет Евгений Свечников (12 очков в 22 
встречах). Совсем не видно молодежи: Никита Евсеев потерял место в основном 
составе, Даниил Журавлев тоже не блещет, новые имена не появляются.  
Казанцы находятся в стагнации. Хоккей в их исполнении смотреть не слишком 
интересно. И если бы был результат, то на это бы закрыли глаза. Но его нет. И 
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теперь один из самых богатых клубов лиги балансирует на грани попадания в 
плей-офф. Что-то подобное было ровно год назад. Тогда было решено отправить 
в отставку Олега Знарка, а ситуацию исправил как раз Билялетдинов. Почему же 
сейчас это не работает?  
В этом году Билялетдинов был с командой со старта предсезонки. И вполне 
могло случиться так, что коллектив просто устал от требований тренера. Такое 
случалось и раньше, когда специалиста отправляли в отставку. С момента его 
последнего ухода из "Ак Барса" прошло три с половиной года. Весной 2019 года 
настроения были похожие - все устали от методов Билялетдинова. Тогда 
казалось, что специалист отправляется на пенсию, из которой уже не вернется. 
В качестве тренера-спасателя, который задавил команду свои авторитетом в 
прошлом году, он сработал. Но сейчас это уже не действует. Вот и кажется, что 
положение "Ак Барса" безнадежное. Ведь увольнять Билялетдинова по ходу 
этого сезона в Татарстане точно не решатся - не в их принципах идти на такие 
шаги. Получается, КХЛ лишается одного фаворита?  

https://sport24.ru/hockey/article-608448-velikiy-bilyaletdinov-razrugalsya-so-
zvezdami-radulovym-i-shipachevym-ak-bars-glavnoye-razocharovaniye-sezona 

К заголовкам сообщений 

Агент о ситуации с хоккеистом Косовым: "Не понимаю, почему такого 
игрока никто не взял" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы хоккеистов Даниила 
Тарасова и Ярослава Косова, рассказал, почему игроки приняли решение 
продолжить карьеры в европейских клубах. 
Последним клубом Тарасова стал пекинский "Куньлунь Ред Стар". Косов не 

выступает в КХЛ с сезона‑2021/22. Ярослав - двукратный обладатель Кубка 

Гагарина. 
 - Почему не получилось найти команду для Даниила Тарасова?  
 - Приняли решение ехать в Европу, чтобы перезагрузить карьеру. Был вариант 
с клубом из Швейцарии, но сейчас проблемы с визами. Сейчас документы 
удалось оформить, но команда закрыла эту позицию другим игроком. Так как визу 
удалось сделать, надеемся, что получится договориться с другим клубом из 
Европы. 
 - Также были разговоры о возможном возвращении в КХЛ Ярослава Косова. 

Были ли какие‑то переговоры?  

 - Были, но не понимаю, почему такого игрока никто не взял. В жизни все бывает, 
и кто знает, поймут, о чем я говорю. Ярослав мог бы помочь любой команде, тем 

более в плей‑офф. Сейчас он тоже занимается визой, постараемся найти клуб в 

Европе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999986_Agent_o_situacii_s_khokkeistom
_Kosovym_Ne_ponimaju_pochemu_takogo_igroka_nikto_ne_vzal 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Артюхин об "Ак Барсе": "Казанцы выходят на лед опустошенными, глаза 
не горят. У них черная полоса и не видно прогресса. Грустно видеть клуб 
в таком состоянии" (Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023) 
Евгений Артюхин прокомментировал выступление "Ак Барса".  
Команда тренера Зинэтулы Билялетдинова проиграла. 
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"Очень грустно видеть Казань в таком состоянии. У них черная полоса и не видно 
прогресса, не видно той игры, за которую можно зацепиться. 
В матче против "Металлурга" не играли Шипачев и Радулов - может быть, есть 
какой-то конфликт внутри команды. 
Кажется, будто команда эмоционально выгорела. Казанцы выходят на лед 
опустошенными, у них не горят глаза", - сказал экс-хоккеист клубов Фонбет 
Чемпионата КХЛ Евгений Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115740014-artyuxin-ob-ak-barse-kazanczy-vyxodyat-
na-led-opustoshennymi-glaza-ne-.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "У Радулова всегда был огонь, он носился, кричал на всех. 
Сейчас этого нет. В начале сезона были эмоции, а последние пару 
месяцев этого не видно" (Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023) 
Артем Батрак поделился мнением об игре Александра Радулова.  
Нападающий "Ак Барса" набрал 28 (10+18) очков в 38 играх сезона. 
"Радулов сейчас не тот, который был всегда. В начале сезона у него были 
эмоции, а последние пару месяцев этого не видно. 
У Радулова всегда был огонь, он носился, кричал на всех. Сейчас этого нет", - 
считает комментатор "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115740000-artem-batrak-u-radulova-vsegda-byl-ogon-
on-nosilsya-krichal-na-vsex-se.html 

К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, что все стороны получат только пользу от обмена Гераськина" 
- агент хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Известный хоккейный агент Александр Черных рассказал о деталях обмена 
нападающего Игоря Гераськина в магнитогорский "Металлург" из "Авангарда". 
В среду омский клуб обменял 25-летнго форварда в "Металлург" на денежную 
компенсацию. 
 - Ваш клиент Игорь Гераськин по итогам трехстороннего обмена перешел в 
"Металлург". Как удалось провернуть масштабную сделку с участием трех 
клубов?  
 - Переговоры велись давно и могли давно закончиться, но не только мы в них 
участвовали. Ждали, когда каждая сторона получит все, что хочет. Слава богу, 
что компромисс был найден. Надеюсь, что все стороны получат только пользу от 
обмена. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999976_Nadejus_chto_vse_storony_polu
chat_tolko_polzu_ot_obmena_Geraskina__agent_khokkeista 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" вносит большой вклад в хоккей. Но иногда кажется, что они 
любят себя противопоставлять другим (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
29 декабря 2023) 
Хотя делают тоже самое. 
Статистика "Торпедо" в этом сезоне КХЛ 
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Два сезона мы наблюдаем картину, как команда из Нижнего Новгорода пытается 
изменить вектор хоккея в стране. За этот временной отрезок происходило много 
полезных вещей. "Торпедо" заставило иначе смотреть на суть игры, сделав упор 
в пользу нестандартного атакующего хоккей (первый сезон), клуб полностью 
изменил селекционные тренды, когда талантливая молодежь начала играть 
стабильно и набирать очки. 
"Автозаводцы" заставили посмотреть на предсезонную подготовку под другим 
углом. Например, что необязательно пахать два месяца до старта регулярного 
чемпионата, что нет никакого закладывания фундамента на весь чемпионат. А 
тест Купера и баллоны - не панацея. А самое главное - можно практиковаться с 
командами из ВХЛ. Это действительно крутые спортивные принципы, за которые 
нужно выразить респект "Торпедо". 
 "Торпедо" - открытие на старте чемпионата КХЛ. В них снова никто не верил 
Однако не все заявления можно отнести с плюсом. Иногда кажется, что 
"Торпедо" будто бы специально противопоставляет себя другим командам лиги. 
Именно не в плане новаторства, которое должно выйти плюсом для всех, а чтобы 
показать, какая команда из Нижнего Новгорода не такая. Не такие, как 99% 
клубов КХЛ. И это вызывает негодование.  
На пресс-конференции можно услышать много громких и красивых фраз, 
которые на практике не отображаются. Да, Ларионов - крутой маркетолог. Он 
умеет создать инфоповод без каких-либо вложений. Принести контейнер ягод 
или правильной пищи, заявить тренера вратарей игроком. Однако некоторые 
детали не соответствуют действительности. За 1,5 сезона мы слышали много 
красивых фраз:  
- "Торпедо" играет только в атакующий хоккей 
- У нас нет плана "Б", а только план "А" и улучшенный план "А" 
- Снять вратаря в овертайме? Хотим добиться победы более честно и правильно 
- Легионеры в КХЛ средние 
- Должно быть в заявке 6+12 игроков 
И здесь главное все разобрать по порядку.  
Главный тренер "Торпедо" говорит, что Нижний Новгород играет в атакующий 
хоккей 
Но у того же "системного" "Динамо", которое в прошлом сезоне упрекали в 
"болоте" и "выстраивании заборов", схеме 1-4, в нынешнем регулярном 
чемпионате на пять голов больше, чем у "Торпедо". Мы уже говорили, что 
Нижний Новгород в нынешнем и прошлых сезонах - разные команды.  
 Хоккей "Торпедо" изменился: все еще атакующий, но менее витиеватый 
У "Торпедо" есть только план "А" и улучшенный план "А" 
Эта цитата прозвучала после встречи с "Локомотивом", когда "Торпедо" уступило 
с минимальным счетом. Но по недавней игре со СКА было видно, что план "Б" - 
играть надежно, у Нижнего Новгорода присутствует. И это хорошо. Но про нее 
почему-то не говорят, будто бы сыграть где-то строже и забрать два очка - это 
что-то плохое. 
Выиграть 3 на 3 - "более честно и правильно" 
"Когда ты себе создаешь такое преимущество "4 на 3", то берешь на себя долю 
риска. Пустые ворота и так далее.Но мы такое даже не планировали, а хотели 
добиться победы более честно и правильно, - сказал главный тренер "Торпедо" 
после победы в дополнительное время над "Спартаком" год назад.  
В чем правильность и честность не снимать вратаря? Если клуб, который это 
делает, рискует пропустить в пустые? Плюс снятие голкиперов - это исключение, 
а не правило. 
Легионеры 



 

 

Многие команды ставят на легионеров, давая им много игрового времени, 
рассчитывая на лидеров. Здесь "Торпедо" действительно можно выразить 
респект, что у них в главных ролях - россияне. Но не сказать, что Нижний 
Новгород отказался от средних иностранцев.  
"Брать игроков, которых я не знаю, которых не знают даже комментаторы 
канадского и американского телевидения на Олимпиаде-2022. Они не знали 
игроков, которые играют за сборные Канады и США. Эти легионеры приехали из 
КХЛ.Мы просто разбавляем лигу средними игроками. И забираем место у тех 
мальчишек, которые могут стать лучше", - говорил Ларионов. 
При этом можно задать вопросы по ряду иностранцев в клубе. Например, Линч, 
недавно было Сато и совсем недавно подписали Бауи. Что это, если не средний 
уровень легионеров в составе "Торпедо"?  
"У нас не бизнес. Если ты платишь 150 миллионов за Мбаппе, и он продает 
четыре миллиона футболок за два месяца, возвращаешь деньги - это одно. У нас 
нет такого.Не хочу называть фамилии легионеров, которые играют в КХЛ, но это 
супер-супер средний уровень игроков. Не хочется этот уровень разбавлять. Для 
меня это болезненная тема. Мы тратим на людей, которые, понятно, забивают 
свои голы, но говорить о том, что они сделают лучше кого-то...Поэтому и 
получаем игроков среднего уровня, которые обучаются у таких легионеров, 
которые играют в КХЛ", - рассказывал главный тренер "Торпедо" в беседе с 
Денисом Казанским в подкасте "Хоккей не футбол". 
"Вы знаете, я скажу честно - пусть меня штрафуют или не штрафуют - я не 
сторонник 22 игроков на скамейке.Лига профессиональная, ребята получают 
деньги, их смотрит большая армия болельщиков.Должно быть шесть защитников 
и 12 нападающих. Лишние люди в принципе... Не так это работает. Так работает 
экономика, так работает рост игроков и так далее", - сказал Игорь Ларионов. 
 Ларионов поделился эмоциями от камбэка и равного счета в серии с "Динамо" 
Датируется цитата восьмым марта 2023 года. Но если взглянуть на протокол 
встречи с московским "Динамо" от 12 марта, то видно, что у "Торпедо" было 
заиграно все 13 нападающих, Атанасов тогда сыграл меньше всех - 5 минут. 
Также, как и все семь защитников.  
Контракт игрока с тренером вратарей 
Ну и самое важное. Такое ощущение, что контракт игрока с Хабибулиным стал 
отображением всего противопоставления ради противопоставления. "Торпедо" 
могло уложиться в пол зарплат путем переподписания контрактов с хоккеистами, 
дать ребятам надбавку за этот сезон. Но решили сделать громкий шаг, дав 
соглашение тренеру вратарей. С одной стороны, это сработало - контракт 
обсуждают. С другой стороны, в чем состоит глобальная польза для команды в 
перспективе? 
 Хабибулин заработает 7 млн рублей по контракту с "Торпедо" 
В "Торпедо" вернут на лед Хабибулина. А почему бы Ларионову не стать 
играющим тренером? 
Безусловно, "Торпедо" сделало очень многое за последнее время в плане 
привлекательности бренда и влияния на игру. Многие клубы стали перенимать 
опыт Нижнего Новгорода - их стиль, их развитие молодых. Однако некоторые 
вещи выглядят банальным противопоставлением ради противопоставления, 
которые затем не отражаются в игре или просто выглядят странно. И самое 
главное: в спортивном плане "Торпедо" - одна из лучших и интересных команд, 
но в некоторых деталях они следуют правилам, но, видимо, не всегда хотят это 
признавать. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/501857-
Torpedo_vnosit_bol_shoj_vklad_v_hokkej_No_inogda_kazhetsya_chto_oni_ljubyat_
sebya_protivopostavlyat_drugim 

К заголовкам сообщений 

"В России можно очень многое". Генменеджер "Торпедо" - о заявке 
Хабибулина (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о заявке 50-
летнего голкипера Николая Хабибулина. 
"Может ли вратарь быть одновременно и тренером вратарей? Что не запрещено, 
то разрешено. В России можно очень многое, если не спрашивать разрешения. 
Сделано ли это для того, чтобы зря не возить молодых третьих вратарей? 
Действительно, некоторых ребят отрывать не хочется, потому что, как правило, 
участь третьего вратаря в КХЛ - такая, незавидная, мягко говоря... Это, думаю, 
всем очевидно. Повторюсь, там есть и другие моменты - не угадали", - приводит 
слова Гафурова официальный сайт "Торпедо". 
Напомним, 27 декабря "Торпедо" объявило о заключении контракта игрока до 
конца сезона с Николаем Хабибулиным, который являлся тренером вратарей в 
команде.  

https://www.championat.com/hockey/news-5377206-v-rossii-mozhno-ochen-mnogoe-
genmenedzher-torpedo-o-zayavke-habibulina.html 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" подвели итоги 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 
2023) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров оценил 2023 год для 
нижегородского клуба. 
"Считаю, это действительно был удачный период для "Торпедо". С точки зрения 
именно спорта - один из лучших результатов в истории клуба. Доволен тем, что 
нам удалось из клуба практически без каких-либо активов состава стать клубом 
с претензией на приставку топ. 
Наверное, впервые за 15 лет КХЛ удалось сохранить весь состав, который мы 
хотели. Очень нравится, как с начала сезона у ребят есть другой подход, другие 
амбиции. Пятое место сейчас - это то, что раньше казалось какой-то 
фантастикой... Я помню эти сезоны. Думаю, вы прекрасно тоже. А сейчас мы все 
недовольны этим. Я рад, как выросли амбиции в раздевалке, у нас и у 
болельщиков, и совсем другой спрос идет с ребят - это круто. Действительно, мы 
это хотели видеть. 
Мы говорили непосредственно перед чемпионатом, после того как уже вошли в 
межсезонье, что мы довольны составом, и перед нами стоит задача только 
хирургических трансферов, поэтому многие движения были связаны с тем, чтобы 
обеспечить ребят практикой максимально. Поэтому вы видите достаточно много 
перемещений. Они могут вызывать вопросы - наверное, это логично, потому что 
все-таки из раздевалки многие события видятся немного иначе: и практика ребят, 
и их реальный уровень, поэтому часть игроков были отправлены по другим 
командам". 

https://www.championat.com/hockey/news-5376968-v-torpedo-podveli-itogi-2023-
goda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Торпедо" про Атанасова: "На наших глазах рождается 
большая звезда. Ананасомания по стране - это что-то. Помню реакцию 
болельщиков: "Тот ли это парень, который что-то нам даст?" (Sports.ru, 
Москва, 29 декабря 2023) 
Максим Гафуров поделился мыслями о прогрессе в игре Василия Атанасова.  
- Насколько ожидали прогресса от Атанасова, и кому первому пришло в голову 
назвать его "Пайнэппл"?  
- Думаю, ответ очевиден - Игорь Николаевич (Ларионов) его так назвал, а 
история пошла от того, что, когда мы смотрели состав с приходом Игоря 
Николаевича, Атанасов до этого пришел как раз из "Югры". Игорь Николаевич 
несколько раз переспросил: "Атанасов? Ананасов?" И вот, с тех пор он запомнил 
момент. 
Насколько ожидали прогресс? Здесь никогда, наверное, нет точного ответа. От 
двух игроков, скажем следующим образом, ожидали серьезного прогресса в этом 
году - Вася с лихвой ожидания оправдывает, к сожалению, за двоих. Даже за 
троих, наверное, но от второго молодого человека тоже хотелось бы больше 
прогресса. Может быть, он сейчас нас услышит и поймет сам, что это посыл ему. 
На долю Васи выпало большое испытание, не часто под сводами дворцов спорта 
летают ананасы каждый перерыв. Ананасомания по стране - это, наверное, что-
то... На наших глазах действительно рождается большая звезда. 
Всегда на этом пути появляется много препятствий, к сожалению. Всегда, со всех 
сторон. И наша задача как клуба - в том числе помочь ему эти препятствия 
пройти. 
Для нас, для меня лично, по крайней мере, это чуть больше, чем просто развитие 
игрока. Потому что я помню, когда мы забирали его из "Югры" - это был момент, 
когда в принципе все трансферы хотели остановить. 
Я помню, как нас с Александром Валерьевичем (Харламовым), так сказать, 
напрягали... Что, наверное, это не наш игрок, что-то в таком формате. Что не 
стоит его брать. 
Я помню, как болельщики реагировали в формате: "клуб ВХЛ...", "Тот ли это 
парень, который что-то нам даст?". Я помню, как тренерский штаб, может быть, 
сначала удивился, точно ли это игрок под КХЛ, либо пока хоккеист молодежки. 
У Васи есть характер, сумасшедший характер. Вот такие, наверное, вещи, 
помимо таланта, они необходимы. 
Сделаем все возможное, чтобы у Васи получилось стать здесь суперзвездой, 
чтобы он помогал "Торпедо" и золотыми буквами вписал свое имя в историю. 

https://www.sports.ru/hockey/1115740901-genmenedzher-torpedo-pro-atanasova-
na-nashix-glazax-rozhdaetsya-bolsha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Либором Шулаком - о возвращении в "Адмирал", "Авангарде", 
Михаиле Кравце и Владимире Ткачеве (Чемпионат.com, Москва, 29 
декабря 2023) 
Одним из самых громких переходов в КХЛ до дедлайна был обмен Либора 
Шулака из "Авангарда" в "Адмирал". Чешский защитник летом пополнил состав 
"ястребов", покинув как раз владивостокский клуб, но не прижился в Омске и 
вернулся к "морякам" всего после 31 матча в свитере одного из лидеров 
Восточной конференции. 
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После возвращения на Дальний Восток Либор успел провести уже семь матчей 
и совершить три результативных действия. Два из них пришлись на игру с "Сочи", 
в которой Шулак оформил дубль. В эксклюзивном интервью корреспонденту 
"Чемпионата" чех рассказал, как узнал об обмене в "Адмирал", оценил период в 
Омске, а также назвал умнейшего игрока, которого видел в КХЛ. 
- Как провели перерыв?  
 - Очень хорошо. Мы три дня потренировались во Владивостоке, а вчера у нас 
был командный корпоратив (разговор состоялся до возобновления регулярного 
чемпионата. - Прим. "Чемпионата"). Немножко отдохнули с одноклубниками и 
женами, хорошо провели время. Теперь продолжим тренироваться и готовиться 
к играм. 
 - Успели вновь привыкнуть в "Адмиралу"?  
 - Да. Рад вернуться. Здорово снова играть для этих болельщиков. Я был рад 
увидеться со старыми друзьями. 
 - Какое настроение в команде?  
 - Настроение хорошее. У нас все еще есть шансы попасть в плей-офф. Мы 
сделаем все для этого. 
- Как за время вашего отсутствия изменилась команда?  
 - Многое поменялось с момента моего ухода - несколько игроков ушли, 
появились несколько новых. Но система игры осталась той же. 
"Чувствовал, что обмен из "Авангарда" может произойти" 
 - Каково это - переходить из команды-лидера в команду-аутсайдер?  
 - Таков хоккей. Но для меня ничего не поменялось - хоккей везде одинаковый. 
Меня это не беспокоит. 
 - Обмен из "Авангарда" - желание клуба?  
 - Не знаю. Мне просто сказали утром, что я обменян в "Адмирал". Я сказал: 
"Окей, без проблем, я принимаю это". 
 - Было ли это неожиданно?  
 - Не думаю. Я чувствовал, что такое может произойти, поэтому вообще не был 
удивлен. 
 - "Адмирал" - единственная команда, в которой бы хотели играть в КХЛ, помимо 
"Авангарда"?  
 - Да, для меня это был единственный желаемый вариант. 
 - Ожидали, что когда-нибудь вернетесь сюда играть?  
 - Нет, не думал о возвращении. Все мои мысли были о том, чтобы подготовиться 
к игре за "Авангард". Но в жизни стоит быть готовым ко всему. 
 - Какие эмоции от возвращения во Владивосток?  
 - У меня остались хорошие воспоминания с прошлого года. Я успел посетить 
пару любимых мест и ресторанов. Теперь нужно готовиться к играм. 
"У меня не было проблем ни с кем в Омске" 
 - Какие отношения сохранились с руководством "Авангарда", игроками?  
 - Только хорошие. У меня не было проблем ни с кем в Омске. 
 - Была ли беседа с Михаилом Кравцом перед уходом?  
 - Нет. Мы находились на выезде. Я узнал, что буду обменян, забрал вещи из 
Омска. С Кравцом не беседовал. 
 - Каким был диалог с ним по ходу сезона?  
 - Мы хорошо общались. Как я и сказал, у меня ни с кем не было проблем, в том 
числе с тренерами. Обычное взаимодействие тренера и игрока. 
 - Что можете сказать о работе с ним?  
 - Это был хороший опыт. Кравец - хороший тренер. Он вкладывает эмоции в 
игру, всегда хочет побеждать. 



 

 

 - Он как-то сказал, что нужно спросить у вас, почему вы проводите неяркий 
сезон.  
 - Не знаю, что он хотел бы услышать от меня. Возможно, я должен был набирать 
больше очков. 
 - Как реагировали, когда оставались вне состава?  
 - Говорил себе: "Ладно, сыграю в следующий раз". Ничего особенного. 
 - Василий Демченко говорил, что в "Авангарде" вас ограничивали в игровом 
плане - запрещали проходить с шайбой через всю площадку.  
 - Возможно. В "Авангарде" много хороших игроков. Вероятно, в Омске я просто 
не показал настоящего себя, того игрока, каким на самом деле являюсь. Немного 
притормозил там. Не показал того, что умею. 
- В "Адмирале" получится вернуться в прежнюю форму?  
 - Не думаю, что сейчас нахожусь не в форме. Я по-прежнему хорошо чувствую 
себя на льду. Если не забиваю, то это не значит, что играю плохо. Нужно 
продолжать усердно работать и верить в себя, тогда придет и результат. 
 - Как оцените период в "Авангарде"?  
 - Хороший опыт. Мне понравилось проведенное там время. 
- Что произошло в команде после 0:6 с "Динамо"? Как будто это была поворотная 
точка.  
 - Честно, уже не помню. Мы просто продолжили работать. Ничего особенного не 
произошло. 
 - Владимир Ткачев - лучший в лиге?  
 - Он определенно умнейший игрок из тех, кого я видел в КХЛ. Он очень хорош, 
один из лучших в лиге. 
 - Часто говорили, что "Авангард" зависит от одной тройки.  
 - Да, пожалуй. Ткачев, Спунер, Буше, еще и Шарпи [Дамир Шарипзянов] - они 
забили много важных голов. Это очень качественные игроки. 
 - В "Адмирале" больше нет Никиты Серебрякова. Это сильно бьет по команде?  
 - Он прекрасный вратарь. Но и сейчас у нас очень хорошие вратари. Если будем 
играть как команда, а наши вратари продолжат показывать такой же высокий 
уровень, победы придут. 
 - Какая ваша личная цель на остаток сезона?  
 - Не травмироваться, играть на высоком уровне и помочь "Адмиралу" попасть в 
плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-5376532-intervyu-s-liborom-shulakom-o-
vozvraschenii-v-admiral-avangarde-mihaile-kravce-i-vladimire-tkachyove.html 

Похожие сообщения (18): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Они могут играть на хорошем уровне". Борис Иванищев и Олег Болякин 
ответили на острые вопросы о "Барысе" (Sports.kz, Караганда, 29 декабря 
2023) 
В пресс-центре " Барыс Арены " состоялась регламентированная после 
завершения периода дозаявок игроков встреча руководства " Барыса " с 
представителями СМИ, передает Sports.kz со ссылкой на пресс-службу клуба.  

https://www.championat.com/hockey/article-5376532-intervyu-s-liborom-shulakom-o-vozvraschenii-v-admiral-avangarde-mihaile-kravce-i-vladimire-tkachyove.html
https://www.championat.com/hockey/article-5376532-intervyu-s-liborom-shulakom-o-vozvraschenii-v-admiral-avangarde-mihaile-kravce-i-vladimire-tkachyove.html
https://allhockey.ru/news/show/501876-Shulak_Tkachev_umnejshij_igrok_iz_teh_kogo_ya_videl_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/libor-shulak-prokommentiroval-svoy-obmen-v-admiral-iz-avangarda-2162924/
https://metaratings.ru/news/shulak-schitaet-chto-omskii-avangard-zavisit-ot-igry-odnoi-troiki-319974/
https://www.sports.ru/hockey/1115739745-shulak-ob-obmene-iz-avangarda-v-admiral-dlya-menya-nichego-ne-pomenyal.html


 

 

На вопросы журналистов ответили генеральный директор клуба Борис 
Иванищев и исполняющий обязанности главного тренера основной команды 
Олег Болякин. 
Олег Болякин о комплектовании состава перед дедлайном  
 - Мы не искали хоккеистов на рынке. Я считаю, что у нас квалифицированные 
хоккеисты, квалифицированные легионеры, квалифицированные местные 
ребята. В целом они могут играть на хорошем уровне. В принципе, последние 
игры показывают, что парни задачи, которые мы перед ними поставили, 
выполняют. Поэтому мы не видели смысла приобретать других игроков. С 
нашими игроками будем продолжать бороться за попадание в плей-офф. Задачи 
с нас никто не снимал. 
Олег Болякин о последних приобретениях команды (Рымарев, Апальков)  
 - Это ребята со своим опытом игры, принесли солидность команде, дали 
уверенность. Женя Рымарев - это игрок сборной Казахстана. Мы, в принципе, 
рассчитывали на него. Я думаю, что тот багаж мастерства, который он имеет, 
дает возможность развиваться местным ребятам. У них он как наглядное 
пособие, как пример. Апальков - мы понимали, что игрок пропустил достаточно 
большой промежуток времени, но опыт игры, который он провел в КХЛ, 517 игр, 
никуда не ушел. Сейчас он отдается полностью игре и дает положительный 
результат, забивает голы.  
Олег Болякин о возможном продлении контрактов с легионерами  
 - Пока преждевременно говорить, но у нас есть лидеры в определенных линиях. 
Давид Скленичка - стержневой игрок обороны. Я думаю, что в первую очередь 
надо его продлять, но это не мне решать. Мы только можем давать 
рекомендации. Я думаю, что этот игрок нам необходим. Нельсон Ножье неплохо 
выглядит в последних играх тоже. Камара, Лабейт, Червени, все те игроки, 
которые сейчас играют, приносят пользу. На рынке игроков не так много. Эти 
игроки, которых я сейчас озвучил, за ними уже есть очередь. Их хотели сейчас 
перед дедлайном обменять, мы отказались. 
Борис Иванищев о прогрессе Аркадия Шестакова  
 - Конечно, Аркадий очень хорошо добавил, в том числе и в играх за сборную 
Казахстана. Будем разговаривать, пытаться оставить его, договариваться на 
более длительный срок. 
Борис Иванищев о новогодней форме  
 - В Новый Год мы всегда стараемся что-то преподнести. В майках играем, 
мишкопад будет завтра традиционный. Обычно в сезоне это делается перед 
Новым Годом, болельщикам этот ход понравился. В дальнейшем мы планируем 
выставочные матчи провести в следующем сезоне. Возможно, выставочный 
матч будет в Алматы. Это определенные затраты, сейчас идут переговоры со 
спонсорами. Я думаю, что окончательные выводы будут по окончанию сезона. 
Олег Болякин о здоровье Алекса Гранта  
 - Алекс уже вышел на лед. У него было серьезное повреждение - две грыжи в 
позвоночнике. Сейчас парень прошел курс реабилитации. Уже шесть дней 
катается в общей группе с командой. Поедет на выезд после Нового года. 
Надеюсь, что начнет потихоньку восстанавливаться. Если также у него процесс 
будет в позитиве, то тогда можем задействовать его в третьей или четвертой 
игре на выезде и использовать седьмым защитником. Понятно, что мы его сразу 
в основную пару не поставим. Такой игрок как Грант необходим, это игрок первой 
пары, первой линии большинства. Нам его, конечно, не хватает.  
Олег Болякин об Алихане Омирбекове  
 - На данный момент Алихан - игрок основного состава. Парень своей игрой, 
своими голами, своей работоспособностью показывает, что заслужил место в 



 

 

основной команде. Рассчитываем на его энергию, на его движение, на его 
позитив. Очень прилично выглядит. Если все наши игроки будут с каждой игрой 
добавлять, мы будем только радоваться этому. 
Олег Болякин об агрессивном стиле игры  
 - Я думаю, что мы не будем отходить от этой игры. Потому что эта игра приносит 
результат. Такая игра нравится болельщикам, а мы играем для болельщиков. И 
я вчера отметил, что болельщики дали ту энергию команде, которая была 
необходима. И игроки почувствовали эту энергию и, естественно, отплатили 
своей самоотдачей. Сейчас современный хоккей, он вообще такой агрессивный, 
и агрессия заключается в том, чтобы не дать сопернику владеть преимуществом, 
чтобы они потеряли контроль над шайбой. И, в принципе, если парни будут это 
все правильно выполнять, то результат не заставит долго ждать. В последнее 
время мы наладили игру в атаке, начали забивать. Теперь надо наладить в 
обороне. Есть какие-то определенные моменты, на которые заостряем внимание 
при позиционной обороне, потому что команда не может все время играть в 
атаке. Она должна играть и в атаке, и в средней линии, и в зоне обороны. Это 
терпеливая кропотливая работа. Ребята это понимают и начинают применять 
это в игре. 
Олег Болякин о борьбе за плей-офф  
 - Я думаю, что мы сможем побороться за выход в плей-офф за счет игровой 
дисциплины, за счет самоотдачи, за счет уверенной игры во всех линиях. Нам 
необходима серия побед, которая даст уверенности игрокам. Те победы, 
которые мы ждем, они придут, они дадут уверенности игрокам. Чем быстрее 
будут сокращаться очковая дистанция для попадания в плей-офф, тем более 
игроки будут уверенными, и они будут понимать, что мы идем в правильном 
направлении. Каждая победа дает уверенность.  
Борис Иванищев об участии "Номада" в Континентальном Кубке  
 - Сейчас мы спустили ряд игроков, которые играли в "Барысе", для усиления 
"Номада". У нас есть расширенный список, и Олег Владимирович уже буквально 
после завтрашней игры определится. Нужно побороться за первое место 
Континентального Кубка, это очень престижно. Хорошие команды в соперниках 
будут из Великобритании, Дании, Польши. "Номад" еще ни разу не выигрывал 
турнир, играл в финале, но не получилось. В чемпионате Казахстана на данный 
момент первый этап закончился. Провели по 40 игр, Федерация составляет 
расписание с учетом выезда "Номада". Естественно, эту паузу учли. Сейчас 
наша команда идет на третьем месте, в прошлом сезоне были чемпионами. 
Задача - отстоять этот титул. 
Олег Болякин:  
 - Всех болельщиков с наступающим Новым Годом! Приходите, болейте за 
команду. Мы постараемся своей игрой вернуть болельщиков на трибуны. Всем в 
наступающем году пожелаем крепкого здоровья, благосостояния. Чтобы наша 
команда всегда радовала своей игрой, своими победами. Вместе с 
болельщиками мы - сила, мы - "Барыс"! 
Борис Иванищев:  
 - Хочу поблагодарить наших болельщиков за поддержку. Как бы мы ни шли, но 
они все равно поддерживают нас, всегда рядом. Так что спасибо им большое! С 
Новым годом наступающим, всего самого наилучшего. Приходите на хоккей, 
будем стараться улучшать положение.  

https://www.sports.kz/news/oni-mogut-igrat-nahoroshem-urovne-boris-ivanischev-
ioleg-bolyakin-otvetili-naostryie-voprosyi-obaryise 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.kz/news/oni-mogut-igrat-nahoroshem-urovne-boris-ivanischev-ioleg-bolyakin-otvetili-naostryie-voprosyi-obaryise
https://www.sports.kz/news/oni-mogut-igrat-nahoroshem-urovne-boris-ivanischev-ioleg-bolyakin-otvetili-naostryie-voprosyi-obaryise


 

 

Фастовский: "Сибирь" ждут радикальные изменения в случае 
непопадания в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский высказался о будущем 49-
летнего российского специалиста Сергея Кривокрасова исполняющего 
обязанности главного тренера новосибирского клуба, в случае непопадания в 
плей-офф в нынешнем сезоне. 
"Если не попадем в плей-офф, будет ли продление контракта с главным 
тренером? Сейчас на такой вопрос ответить никак точно не смогу. Во-первых, 
это не в моей компетенции, это решается попечительским советом по итогам 
сезона. Я думаю, что после непопадания в плей-офф будут значительные, 
радикальные изменения, я так полагаю, и не только связанные с главным 
тренером". 

https://www.championat.com/hockey/news-5376744-fastovskij-sibir-zhdut-radikalnye-
izmeneniya-v-sluchae-nepopadaniya-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нельзя было дольше терпеть". Фастовский раскрыл причины ухода 
Прохоркина из "Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский подробно объяснил, почему 
новосибирский клуб принял решение обменять 30-летнего российского 
нападающего Николая Прохоркина в "Авангард" на денежную компенсацию. 
"С Николаем отдельная, такая непростая тема. В своих интервью он на все уже 
ответил, что его амбиции не позволяют бороться за плей-офф, а он должен 
играть в топ-команде и бороться за Кубок Гагарина исключительно. Этот подход 
он начал активно продвигать и в раздевалке, и в разговоре с тренерами, но в 
коллективе такой игрок - это уже не конструктив и это нельзя было дольше 
терпеть. 
Был ли у меня с ним конфликт? Это абсолютная ерунда. Каких-то серьезных 
конфликтов не было. Можно тогда с любым игроком, которому предъявляешь 
претензии, говорить, что у него конфликт. Претензии Николаю, конечно, 
предъявляли, потому что тут же надо играть на команду. К сожалению, он думал, 
что ему можно играть, когда ему все ложится. Эти провалы абсолютно 
очевидные, и они очень здорово влияли на команду. 
Думаю, что "Сибирь", действительно не его клуб. Вот он такой, мы же его знаем 
давно - он много команд прошел, и мы знаем причины его обменов. Будем 
говорить так - все наступают на те же грабли. Расстались очень по-доброму, и 
никакого конфликта у нас нет. Решение было обоюдное и очень позитивное". 

https://www.championat.com/hockey/news-5376724-nelzya-bylo-dolshe-terpet-
fastovskij-raskryl-prichiny-uhoda-prohorkina-iz-sibiri.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Серебряков выиграл спор у жены и завел собаку. Новогодняя мечта 
голкипера СКА сбылась (Советский спорт, Москва, 29 декабря 2023) 
Лучший вратарь КХЛ прошлого сезона впервые в армейской карьере сыграл на 
ноль и получил неожиданный подарок.  

https://www.championat.com/hockey/news-5376744-fastovskij-sibir-zhdut-radikalnye-izmeneniya-v-sluchae-nepopadaniya-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5376744-fastovskij-sibir-zhdut-radikalnye-izmeneniya-v-sluchae-nepopadaniya-v-plej-off.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/29/fastovsky/
https://www.championat.com/hockey/news-5376724-nelzya-bylo-dolshe-terpet-fastovskij-raskryl-prichiny-uhoda-prohorkina-iz-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5376724-nelzya-bylo-dolshe-terpet-fastovskij-raskryl-prichiny-uhoda-prohorkina-iz-sibiri.html
https://www.sports.ru/hockey/1115739987-fastovskij-o-proxorkine-sibir-prosto-ne-ego-klub-on-mnogo-komand-prosh.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-menedzher-sibiri-kirill-fastovskiy-obyasnil-pochemu-klub-obmenyal-nikolaya-prohorkina-v-avangard-2162894/


 

 

Мотивация для "сухаря"  
Армейское дерби в Москве завершилось со счетом 2:0 в пользу хоккеистов из 
Санкт-Петербурга. СКА порадовал болельщиков победой над принципиальным 
противников. Но больше всех после матча радовался вратарь СКА Никита 
Серебряков. Ведь его мечта осуществилась.  
"Давно хочу собаку. У нас есть кошка, которую мы спасли от кошачьего 
коронавируса. Она болела, мы, слава Богу, победили. Но стресс для нее не 
совсем полезный. А жена очень любит кошку. И мы договорились, что так как 
пока у меня с сухарями не очень, она сказала: "Сыграешь на ноль, заведем 
лабрадора. Но два за месяц". А пока не получилось. Но перед игрой с ЦСКА 
сказал ей, что это будет считаться за два", - рассказал Серебряков в телеграм-
канале СКА. 43 отраженных броска, сухая победа СКА - и лучший вратарь 
прошлого сезона исполнил свою мечту.  
Свой выбор Серебряков объяснил тем, что по характеру больше всего ему 
подходит именно лабрадор.  
Теперь в семье Серебряковых живет Хьюго. Правда, одноклубники Никиты 
предложили иногда звать щенка Сухариком.  
Удалился? Накорми собаку  
Порой сложно представить, что брутальные мужчины, которые играют на льду, 
могут таять сердцем при виде пушистых, четвероногих друзей. Но даже в самом 
суровом сердце находится место для любимца. Например, Александр Овечкин 
очень любит собак, а у пса Артемия Панарина был свой аккаунт в социальных 
сетях. Многие шутили, что Рыжий мог бы сам зарабатывать деньги.  
В нижегородском "Торпедо" есть свой, живой талисман - корги Локи, которого 
нападающий команды Владислав Фирстов взял в приюте. В Ярославле, откуда 
Владислав родом, у него уже живут три собаки - лайка, алабай и йоркширский 
терьер.  
Часто клубы КХЛ подключаются к акциям, направленным на помощь животным. 
Хоккеисты челябинского "Трактора" назвали одну из таких программ "Удалился 
в матче - накормил собаку". По условиям акции, за каждую минуту штрафа 
хоккеист должен отправить 10 кг корма в приюты для собак. Учитывая, что сейчас 
у "Трактора" уже 322 минуты штрафного времени в регулярке, то объем корма 
перевалил за 3 тонны. Больше всех - на счету канадца Мэдисона Бауи - 31 
минута - 310 кг. Челябинские животные будут благодарны.  
А хоккеисты "Авангарда" провели в Омске "хвостатый матч". Болельщиков 
попросили захватить с собой корм для кошек и собак, который после передали в 
приюты города.  
Кошки тоже любят хоккей  
Говоря о собаках, нельзя не рассказать, что и кошки нашли свое место в сердцах 
хоккеистов. Многим памятен талисман "Адмирала" - кошка Матроска. В декабре 
2014 года она стала знаменита тем, что забралась в магазин в аэропорту города 
и хорошо отобедала морскими деликатесами на 63 тыс. рублей. Причем 
продолжала есть, несмотря на внимание операторов, снимавших ее.  
Кошки давно нет, а во Владивостоке даже открыли ей памятник, ставший одной 
из достопримечательностей города.  
Болельщики "Динамо" могут много рассказать про рыжую кошку Машку, 
любимицу Олега Знарка. Фанаты даже посвящали ей плакаты и верили, что 
именно она принесла удачу в плей-офф в 2012 и 2013 году, когда бело-голубые 
завоевывали Кубок Гагарина.  
Может и Хьюго принесет удачу Серебрякову и СКА, которые последний раз 
завоевывали престижный трофей в 2017 году. Как раз с Олегом Знарком.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/serebryakov-vyigral-spor-u-zheny-i-zavyol-
sobaku-novogodnyaya-mechta-golkipera-ska-sbylas 

К заголовкам сообщений 

Бучельников раскрылся в "Адмирале". Он забросил пять шайб в декабре 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Дмитрий вернется в СКА другим игроком. 
Институт аренды за полтора года своей работы в КХЛ успел доказать свою 
пользу. Очередной пример, который может это подтвердить, - Дмитрий 
Бучельников. 20-летний форвард перешел вместе с вратарем Сергеем 
Ивановым из СКА в "Адмирал" в рамках арендного соглашения в обмен на 
Никиту Серебрякова. К текущему моменту Электроник (так его называют в СКА) 
провел в составе дальневосточного клуба 30 матчей, в которых набрал 17 (7+10) 
очков. Что интересно, в последних восьми играх ему удалось забросить аж пять 
шайб.  
Сегодня, например, он открыл счет в матче с "Нефтехимиком" (3:4). 
Обыгравшись с партнером на левом краю, Дмитрий подключился на пятак, где 
его уже ждала шайба. Ну, если ждет, то почему бы ее в сетку ворот не отправить? 
Это Дмитрий и сделал. 
Досталось от Бучельникова и сочинцам, которые во вторник принимали 
"Адмирал" на своем льду. У Дмитрия получился отличный кистевой бросок, 
благодаря которому "моряки" повели со счетом 2:0. 
Поучаствовал наш герой и в победе над "Салаватом". В начале второго периода 
выездной встречи он здорово набежал на пятак, где откликнулся на передачу 
Никиты Аноховского и сравнял счет. "Адмирал", напомним, выиграл в той 
встрече в овертайме со счетом 2:1.  
Также от действий Бучельникова в начале декабря пострадали соседи 
"Адмирала" из "Амура". Просто посмотрите на эту красоту! Дмитрий, словно 
мышь, незаметно просочился через защитников "Амура" и вышел на очную 
встречу с вратарем, изящно переиграв его.  
Парой дней ранее Бучельников еще раз продемонстрировал свой кистевой 
бросок. На сей раз - в игре с минским "Динамо". 
"Потенциал игрока вижу, хотя надо в нем разобраться. Но глаза у мальчишки 
горят, он хочет играть в КХЛ. Думаю, он может играть в этой лиге, дам шанс - 
подготовим его, обучим. Как говорится, дорогу молодым - надо, чтобы он 
правильно все воспринимал, впитывал, как губка. Я за ним давно наблюдаю, мы 
разберемся в этом игроке", - вот что сказал наставник "Адмирала" Леонид 
Тамбиев в начале октября, когда Бучельников только переходил в его команду. 
Что ж, похоже, ему удалось разобраться в Дмитрии. Под его руководством 
Бучельников доказывает, что он уже является вполне себе самостоятельной 
боевой единицей на уровне КХЛ. У парня есть классный кистевой бросок, 
хорошее чтение игры и руки. Это достаточный перечень качеств для того, чтобы 
выйти на заметные роли в нашей лиге. Можно с уверенностью сказать о том, что 
Бучельников вернется в СКА другим игроком. Не сомневайтесь. 

https://allhockey.ru/article/show/501886-
Buchel_nikov_raskrylsya_v_Admirale_On_zabrosil_pyat_shajb_v_dekabre 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник ЦСКА назвал нападающих КХЛ, против которых 
сложнее всего обороняться (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2023) 
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Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс ответил на вопрос о нападающих в 
Континентальной хоккейной лиге, против которых сложнее всего обороняться. 
"Ох, их море! Толчинский, очень быстрый, изворотливый и хитрый, он может 
выкинуть что-то такое, чего не ожидаешь, так что с ним всегда надо держать ухо 
востро. Воробьев из СКА тоже хороший игрок, отличный распасовщик. Ткачев из 
"Авангарда" - некрупный, но очень умный игрок, тоже великолепный 
распасовщик, всегда находится в правильной позиции. Когда он на льду, его 
нельзя упускать из виду", - сказал Уильямс в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5377126-kanadskij-zaschitnik-cska-
nazval-napadayuschih-khl-protiv-kotoryh-slozhnee-vsego-oboronyatsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-главный тренер "СКА-1946" Титов войдет в штаб "Сочи" (Sport24.ru, 
Москва, 29 декабря 2023) 
Александр Титов покинул должность главного тренера "СКА-1946", сообщается 
на сайте команды.  
По информации Sport24, 48-летний специалист пополнит тренерский штаб клуба 
КХЛ "Сочи", которым руководит Дмитрий Кокорев.  
Титов работал в системе СКА с сезона-2020/21. Он входил в штаб основной 
команды, "СКА-Невы" и "СКА-1946". В текущем сезоне "СКА-1946" идет на 2-м 
месте "Золотом" дивизионе МХЛ .  

https://sport24.ru/hockey/news-608479-eks-glavnyy-trener-ska-1946-titov-voydet-v-
shtab-sochi 

К заголовкам сообщений 

"Быть в истории "Динамо" - большая честь. Никогда о таком не мечтал". 
Игорь Чернышов об игре в КХЛ, мотивации и Никите Гусеве (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
18-летний нападающий покоряет КХЛ.  
Игорь Чернышов - самый молодой дебютант в истории "Динамо" в 
Континентальной хоккейной лиге. Меньше чем за год нападающий прошел путь 
от первого матча в МХЛ до основы. Для того, чтобы забросить первую шайбу на 
взрослом уровне, Чернышову понадобилось всего три матча. Сезон 2023/2024 - 
второй для игрока в КХЛ. В нем нападающий уже провел 17 игр и выходит на лед 
в первом звене.  
О раннем дебюте, доверии тренерского штаба и Матче Звезд КХЛ - в интервью 
пресс-службе МХЛ.  
"Если разобрать ситуацию с моим голом, то по тренерскому заданию сыграл 
неправильно" 
- Вы дебютировали в МХЛ в январе 2022 года, а в ноябре уже состоялся дебют 
в КХЛ. За счет чего удается так быстро расти?  
 - На мой взгляд, прогресс у молодых игроков идет от доверия тренерского штаба 
и руководства команды. Если эти люди видят в тебе талант, верят в тебя, то ты 
и сам не заметишь, как начнешь прогрессировать. Когда зашел в МХЛ, тренер во 
мне что-то увидел, поставил во второе звено, дал игровое время. С первых шагов 

https://www.championat.com/hockey/news-5377126-kanadskij-zaschitnik-cska-nazval-napadayuschih-khl-protiv-kotoryh-slozhnee-vsego-oboronyatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5377126-kanadskij-zaschitnik-cska-nazval-napadayuschih-khl-protiv-kotoryh-slozhnee-vsego-oboronyatsya.html
https://allhockey.ru/news/show/501936-Uil_yams_nazval_napadajuschih_KHL_protiv_kotoryh_slozhnee_vsego_oboronyat_sya
https://www.sports.ru/hockey/1115741042-uilyams-o-tom-protiv-kogo-slozhnee-oboronyatsya-tolchinskij-izvorotliv.html
https://sport24.ru/hockey/news-608479-eks-glavnyy-trener-ska-1946-titov-voydet-v-shtab-sochi
https://sport24.ru/hockey/news-608479-eks-glavnyy-trener-ska-1946-titov-voydet-v-shtab-sochi


 

 

на профессиональном уровне получил колоссальный опыт, играя с такими 
сильными хоккеистами, как Александр Кисаков, Андрей Никонов.  
- Что чувствует игрок, в 16 лет дебютировавший в КХЛ?  
 - В моменте это не ощущается, потому что все внимание заостряется на 
волнении. Нет мыслей, что я такой крутой, в 16 лет дебютирую. В голове только 
подготовка, предматчевое волнение, сама игра. Не думаешь "ничего себе, мне в 
16 лет доверяют выступить в лучшей лиге России". Может, спустя неделю 
приходит осознание дебюта, появляются теплые эмоции. Ведь это то, к чему ты 
идешь с самого детства. Такие события подстегивают дальше работать и 
совершенствоваться.  
- В дебютном матче КХЛ у вас была одна смена и 36 секунд игрового времени. 
Хотели больше или ожидали, что так будет?  
 - Склоняюсь ко второму варианту. Все было в новинку: привыкал, принюхивался, 
узнавал, как все устроено. Это обычное дело для первого матча. Главное, чтобы 
дальше игровое время увеличивалось.  
- Вас выпустили только в первом периоде. После этого ждали, что выпустят еще? 
Или смирились с одной сменой?  
 - Ни в коем случае не смирился. Старался держать себя в тонусе: поприседал, 
выехал размяться в коммерческую паузу. Ждал, готовился и верил, что будет 
еще смена, но тренерскому штабу виднее, когда кого лучше выпустить. Я был 
всем доволен.  
- Вы отличились уже в третьем матче, забросив ЦСКА. Причем в той игре вы 
совершили всего два броска. Желание забить было запредельным?  
 - Думаю, такое желание стоит на первом месте у каждого нападающего. В 
первые матчи главным было правильно сыграть, выполнить тренерскую 
установку. Но забавный факт: если разобрать ситуацию с моим голом, то по 
тактике и тренерскому заданию сыграл неправильно. Но это действие привело к 
заброшенной шайбе.  
- Поражение в том матче не омрачило радость от первой шайбы в КХЛ?  
 - Трудно сказать, потому что ненавижу проигрывать. В тот день остался осадок, 
но старался концентрироваться на эмоциях от того, что забросил первую шайбу 
в КХЛ. Понимал, что такое бывает раз в жизни, а поражения были и будут, нужно 
правильно к ним относиться. Так что в тот день испытал больше положительных 
эмоций, чем отрицательных.  
- После этого вы не забивали в КХЛ. Переживаете из-за этого? Может, стоит 
чаще отходить от тренерского задания?  
 - Хорошая идея (смеется). На самом деле, переживаний точно нет, сейчас 
нацелен на увеличение игрового времени. Будет больше игрового времени - 
будет больше голов. Это приходящее.  
"Джордан Уил подкалывает и пытается говорить по-русски. Это забавно звучит" 
- Как оцениваете свою игру в сезоне 2023/2024? В чем прибавили по сравнению 
с прошлым сезоном?  
 - Трудно дать самому себе оценку, просто стараюсь соблюдать тренерскую 
установку и получать удовольствие от хоккея. Могу сказать, что прибавил в 
психологическом плане. Раньше много переживал и загонялся из-за 
нереализованных моментов, которых было много в сезоне 2022/2023. Сейчас же 
легче к этому отношусь.  
- В последних матчах КХЛ вы выходили в первой пятерке. Это накладывает 
дополнительную ответственность?  
 - Не стал бы выделять, в какой пятерке играю. Мне просто приятно выходить в 
звене, и не важно, первое оно или четвертое. Главное, что ты в обойме.  



 

 

- Уже сыгрались с партнерами по звену Ильей Каблуковым и Иваном 
Мурановым?  
 - До конца нет, но с каждым матчем химия растет. Общаемся, они подсказывают, 
как в каких моментах сыграть, чему-то меня учат.  
- Нет страха не оправдать ожиданий тренерского штаба?  
 - Анализируя свои эмоции, могу сказать, что нет. Мотивирует, когда видишь 
состав и себя в первом звене, выходишь биться за команду.  
- В чем еще стоит прибавлять?  
 - Думаю, в реализации моментов. Также нужно лучше анализировать игру, 
улучшить понимание действий соперника: кто как двигается на площадке, читать 
шаги наперед.  
- Что вам говорит Алексей Кудашов? Проводит ли личные беседы?  
 - Личных разговоров не было, Алексей Николаевич может подсказать во время 
игры, указать на детали, где как сыграть, где как развернуть клюшку.  
- Вы стали лучшим игроком в матче против "Нефтехимика". Почему команда 
выбрала вас?  
 - Хороший вопрос, не могу дать точный ответ. В "Динамо" играют опытные 
хоккеисты, они видят, кто как работает и как выкладывается. Видимо, кому-то 
понравились мои действия, заметили, что приношу пользу, и решили вручить 
лучшего. Это было неожиданно: мы стояли в кругу, я с кем-то общался и вообще 
не думал, что могут назвать меня. И вот Никита Гусев встает и говорит, что 
отдает лучшего игрока мне. Было приятно, с теплом вспоминаю об этом.  
- С кем сидите рядом в раздевалке первой команды?  
 - С Максом Моторыгиным и Джорданом Уилом. В начале сезона так рассадили, 
не выбирал место.  
- Общаетесь с Уилом?  
 - Только если шутим на житейском уровне. Он как-то подкалывает, пытается 
говорить по-русски, это забавно звучит, можем посмеяться с Максом.  
- С кем из основы общаетесь ближе всего?  
 - Не буду называть Егора Римашевского и Артема Кудашова, потому что с ними 
практически с самого детства, тут все очевидно. Если брать игроков, которые 
полностью в первой команде, то хорошие отношения с Андреем Прибыльским и 
Владом Михайловым. С ними классно и комфортно.  
- В одном из интервью вы рассказали, что вашими длинными волосами были 
недовольны в первой команде. В "Динамо" есть дедовщина?  
 - Ни в коем случае (смеется). Шучу. Никакой дедовщины нет, у нас здоровый 
коллектив, все друг друга уважают и ценят. Состричь волосы, отчасти, было 
моим решением, разонравился такой стиль. А тренерский штаб подшучивал 
даже не над длинной волос, а над тем, что я носил ободок. Им это не нравилось, 
постоянно говорили "снимай ободок", иногда даже называли это "поводком". 
Одно нашло на другое, поэтому решил подстричься, тем более раньше не делал 
такую короткую стрижку. Хотелось попробовать что-то новое, узнать, как это 
выглядит. Нисколько не жалею об этом решении.  
- Ваш друг Егор Римашевский тоже выступает в первой команде. Соревнуетесь 
между собой?  
 - Не смотрю со стороны конкуренции, кто в составе вместо меня, кого поставили 
на место лимитчика, кто из молодых стрельнул. У меня свой путь, в котором есть 
только мои действия и игра. Не думаю и не расстраиваюсь от того, что Егор 
больше играет. Очень рад, что у него все получается. Смотрю на это так: хорошо, 
что он в составе, но поставьте и меня.  
"Первое звено - это круто, но могу достичь большего" 



 

 

- Вы самый молодой дебютант "Динамо" в КХЛ, самый молодой автор "покера" в 
истории МХЛ. Что чувствуете по этому поводу?  
 - Быть частью истории такого великого клуба - большая честь. Никогда о таком 
не мечтал и не думал, что все так сложится. Это незабываемо. Говорю об этом 
и мурашки бегут по коже.  
- Некоторые молодые игроки, добившись первых успехов, теряются и начинают 
хуже играть. Как держите себя в эмоциональном тонусе?  
 - Не хочу останавливаться на достигнутом. Первое звено, доверие тренерского 
штаба - это круто, но понимаю, что могу достичь большего. Это подстегивает 
дальше работать и прогрессировать.  
- За 17 матчей в МХЛ в сезоне 2023/2024 набрали 19 очков. Можете сказать, что 
переросли молодежку?  
 - Трудно сказать. Для меня сыграть в МХЛ - это классная возможность 
перезагрузиться, передохнуть, побольше поиграть с шайбой, рискнуть и пойти в 
обыгрыш. То, что в моем возрасте можно играть за основную команду и при этом 
спускаться в молодежную - это большой плюс.  
- Кого из партнеров по МХЛ можете выделить? Кто близок к тому, чтобы 
дебютировать в КХЛ?  
 - Мне нравится игра капитана Алексея Зайцева. Он мой близкий друг, 
практически с самого детства вместе. В "Динамо" много хорошей молодежи, в 
МХЛ у нас классный коллектив. Трудно сказать, кто может дебютировать в КХЛ, 
потому что сам пока только подхожу к первой команде. За своими ошибками-то 
не могу уследить, так что не берусь оценивать другую молодежь.  
- Как проходит общение с одноклубниками в МХЛ, которые старше вас, но 
меньше играли во взрослых лигах? Даете советы?  
 - Прямо так, чтобы подойти сказать "я играю в первой команде, давай дам совет" 
- нет. Для меня нет графы "возраст" что в основной команде, что в молодежной. 
Не важно, кто играет в маске, а кто - в визоре: мы один коллектив. Когда игрок 
проводит смену, а я смотрю со скамейки, могу потом что-то у него спросить, 
подсказать, точно так же и мне могут подсказать, дать совет. Благодаря этому и 
развивается коллектив, команда.  
- Какие ключевые отличия между игрой в МХЛ и КХЛ?  
 - Как по мне, только одно отличие - скорость, быстрота принятия решений. 
Тренер в академии "Динамо", который потом перешел с нами в молодежку, 
всегда говорил, что профессионалы потому и профессионалы, что быстро 
принимают решения. В КХЛ все в разы быстрее, все вперед, никаких движений 
назад. Приходится оперативней думать и анализировать, как и куда какое 
движение сделать.  
"Победа на Кубке Вызова - принципиальный момент. А для чего еще туда ехать?" 
- Сезон 2023/2024 уже выдался для вас насыщенным: Кубок Вызова, Фонбет 
Матч Звезд КХЛ, вызов в сборную России. При этом вы постоянно играете в КХЛ 
и МХЛ. Откуда черпаете силы?  
 - Вкусно ем, еда спасает (смеется). Если без шуток, то ключевую роль играет 
восстановление: отдых, правильная разминка и заминка. Вообще такие события 
дают много положительных эмоций, оттуда черпаешь силы, чтобы проявлять 
себя, показывать максимум.  
- Не было мыслей, что лучше было бы отдохнуть, чем ехать на очередной 
турнир?  
 - Ни в коем случае. Все вызовы - это приятно. Значит, во мне что-то видят. Когда 
узнаешь о турнире, думаешь "классно, хотелось бы туда поехать". А когда 
говорят, что тебя вызвали - эмоций становится еще больше.  
- Какие эмоции остались от Кубка Вызова и Фонбет Матча Звезд КХЛ?  



 

 

 - Необычные, ведь все это было для меня впервые. Первоначально думал о том, 
что классно было бы попасть на Кубок Вызова, а оттуда и на Матч Звезд. Рад, 
что удалось выиграть в Туле, потому что Запад давно не побеждал. Считаю, что 
проявил себя там настолько хорошо, насколько это было возможно.  
- Победа на Кубке Вызова действительно принципиальный момент?  
 - А для чего туда ехать? На мой взгляд, только за победой. Понятно, что четыре 
человека попадают на Матч Звезд, и ты думаешь, как классно было бы туда 
поехать. Но в первую очередь ты играешь в хоккей ради чего? Ради побед. 
Говорю за себя, но я люблю побеждать, быть в команде победителей. Зная, что 
Запад давно не выигрывал, мотивация на победу была запредельной.  
- Ожидали, что вас выберут на Фонбет Матч Звезд КХЛ? Что чувствовали, когда 
назвали ваше имя?  
 - Было трудно все проанализировать и понять: был тяжелый матч, сильно устал. 
Потом выдохнул и сказал себе "молодец, надо продолжать работать". Рад, что 
помог команде, что это отметили. А приглашение было приятным бонусом к 
победе.  
- Не расстроились, что не попали в команду к Алексею Кудашову?  
 - Может и был небольшой осадок, но в целом нет. Хотел попасть в команду, где 
кого-то знаю, все-таки так комфортнее. В итоге удалось познакомиться поближе 
с остальными игроками моего дивизиона, пообщаться. Все было душевно.  
- Научились ли чему-то у партнеров по Матчу Звезд? С кем познакомились 
поближе?  
 - Игроки приезжают туда отдохнуть, а не учить молодых (улыбается). 
Пообщался со всеми по чуть-чуть, поговорил с Александром Самоновым, так как 
сидели рядом в раздевалке. С остальными тоже обменивались парой слов. 
Познакомился поближе с ребятами из МХЛ, неплохо пообщались  
- Как работалось под руководством Михаила Кравеца?  
 - Мне все понравилось. Он классный, много шутил. С ним было комфортно и 
приятно работать.  
"В детстве играл в четвертом звене и ничем не выделялся"  
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - В три года привели родители. Когда пришел, мой возраст уже хорошо катался 
и спиной вперед, и лицом, выполнял какие-то элементы, а я начал с нуля  
- Были варианты с другими видами спорта?  
 - В детстве занимался спортивной гимнастикой, но больше для общего развития, 
чтобы работали разные группы мышц и было переключение с одного вида спорта 
на другой. На первом месте все равно был хоккей.  
- Уже тогда было понимание, что хоккей - это то, с чем свяжете жизнь?  
 - Ни в коем случае. В том возрасте вообще не думал о будущем, просто ходил, 
мне нравилось. Получал удовольствие от общения с одноклубниками, от того, 
как мы гоняли шайбу. Это все, что нужно ребенку для счастья.  
- Вы воспитанник пензенского "Дизеля". Сколько вам было лет, когда получили 
приглашение от "Динамо"?  
 - Около десяти. Переехал в Москву уже в 11 лет в ноябре, в этом же месяце 
исполнилось 12. Так что после того, как моя семья получила предложение от 
"Динамо", еще год оставались в Пензе. В тот момент хоккейная школа, где я 
занимался, пригласила играть за старший год. Год выступал за старших, а затем 
перешел в "Динамо".  
- Не было ли страшно переезжать в Москву?  
 - Не могу сказать, что 11 лет - осознанный возраст, не особо понимаешь, что и 
как. Когда переезжал, не думал о том, что это столица, большой город. Мне 



 

 

сказали - я переехал, не более. Коллектив меня хорошо принял. Рад, что все так 
сложилось  
- Были ли приглашения от других клубов?  
 - Всех не помню, но были предложения от "Локомотива", "Витязя", нескольких 
команд из дивизиона Поволжья, где играл "Дизель".  
- Почему выбрали "Динамо"?  
 - Если ты понимаешь, каким видишь свое будущее и хочешь развиваться, то 
менять клуб Поволжья на клуб Поволжья бессмысленно. Московский детский 
чемпионат - самый сильный в юниорском хоккее, поэтому приняли решение 
держать курс на него. Выбор пал на "Динамо", потому что этот клуб был самым 
настойчивым: люди оттуда чаще звонили, интересовались нашей жизнью, 
спрашивали, собираемся ли мы переезжать.  
- Общаетесь ли с кем-то, кто играл с вами в "Дизеле"?  
 - Конечно. Общаюсь с несколькими игроками, выступающими в МХЛ, также 
держу связь с теми, кого подключают к ВХЛ. В Пензе хорошая хоккейная школа, 
множество ее выпускников играет в разных лигах мира.  
- Ваш день рождения в конце года. Говорят, что юниорам, рожденным в ноябре-
декабре, сложнее, так как они сильно младше тех, кто родился в тот же год, но в 
январе-марте. Испытывали трудности из-за этого?  
 - Нет, это не чувствовалось, никогда не обращал внимания на этот фактор. 
Трудностей не было, так как это тот же год, со всеми отлично общался, была 
здоровая конкуренция. Но было приятно, когда говорили, что я как игрок, который 
почти на год младше, показываю хороший результат. Люди действительно 
отмечали этот нюанс.  
- Всегда опережали сверстников?  
 - Если вспоминать с самого детства, то там вообще не было такого. Начинал с 
четвертого звена, ничем не выделялся, просто получал удовольствие хоккея и 
особо ни на что не рассчитывал.  
"Никита Гусев - мастер, у которого хочется учиться каждую минуту" 
- Где сейчас учитесь и на кого?  
 - В колледже на тренера. Ушел из школы после девятого класса: совместно с 
родителями решил, что так будет лучше для карьеры.  
- Как совмещать учебу с хоккеем?  
 - В школе были большие трудности, учителя не одобряли занятия хоккеем, не 
входили в положение.  
- Как проводите свободное время?  
 - Сейчас плотный график, игры через день, свободного времени особо нет. Могу 
посмотреть какой-нибудь сериал, фильм, сейчас потихоньку читаю книгу. 
Нравится гулять одному, включив музыку в наушниках и думая о будущем, 
люблю покопаться в себе. Также нравится проводить время в компании, где 
можно пообщаться о чем-то, повеселиться, можем с ребятами сходить в кино.  
- Какую книгу читаете?  
 - "Жутко громко и запредельно близко". Пока в самом начале, но примерный 
сюжет такой: у парня умирает отец, после чего он находит в вазе отцовскую 
записку о каком-то человеке и начинает его искать.  
- Вы интересный собеседник, производите впечатление эрудированного 
человека.  
 - Мне всегда казалось странным, когда игроку задают вопросы, а он зажато 
отвечает двумя словами. Ведь читатель открывает интервью для того, чтобы 
узнать из него как можно больше. Поэтому всегда стараюсь дать развернутые 
ответы, тем более мне самому приятно пообщаться и побольше рассказать о 
себе.  



 

 

- Есть ли у вас любимый хоккеист?  
 - В НХЛ очень нравится Сидни Кросби, он полезен в любой части площадки в 
любой промежуток времени: большинство, меньшинство, дополнительное 
время, послематчевые броски. Это универсальный хоккеист, который везде 
сыграет правильно и принесет пользу. А в КХЛ выделю Никиту Гусева, он 
наставник для молодых, часто с нами общается. Когда Гусев начинает 
рассказывать нюансы и тонкости, понимаешь, что это большой профессионал 
своего дела, мастер, у которого хочется учиться каждую минуту.  
Теги: 
Большое интервью  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049429/ 
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Спортивно-дисциплинарный комитет оштрафовал Красковского за драку 
в матче с "Торпедо" (Чемпионат.com  , Москва, 29 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" - "Локомотив". Встреча 
прошла в Нижнем Новгороде вчера, 28 декабря. Нападающий "Локомотива" 
Павел Красковский был оштрафован как зачинщик драки. "Локомотив" одержал 
победу со счетом 5:3. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Локомотива" Павла 
Красковского по п. 3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (признан 
зачинщиком драки), подвергнуть денежному штрафу", - приводится текст 
решения на официальном сайте КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5377196-sportivno-disciplinarnyj-komitet-
oshtrafoval-kraskovskogo-za-draku-v-matche-s-torpedo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Какие сделки не состоялись в дедлайн КХЛ, все о трансферах, 29 декабря 
2023 года (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2023) 
Главные сделки, которых все ждали, но они не состоялись. 
Дедлайн КХЛ позади, но некоторые ожидаемые сделки так и не состоялись. 
Каких трансферов так и не увидели болельщики и почему в некоторых командах 
наплевательски относятся к хоккеистам? 
От менеджмента "Спартака" все плюются 
Нынешнее руководство "Спартака" одно из самых слабых за всю историю клуба. 
Прежде всего речь идет о спортивном директоре Романе Беляеве: человеке, 
которого в Новокузнецке любезно водил за ручку и воспитывал Леонид 
Вайсфельд. При этом раньше о Беляеве были положительные отзывы: 
например, он успешно пошел на повышение в "Салават Юлаев", рос и 
прогрессировал, дослужился до "Трактора". Сейчас же с ним и "Спартаком" 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049429/
https://www.championat.com/hockey/news-5377196-sportivno-disciplinarnyj-komitet-oshtrafoval-kraskovskogo-za-draku-v-matche-s-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5377196-sportivno-disciplinarnyj-komitet-oshtrafoval-kraskovskogo-za-draku-v-matche-s-torpedo.html
https://sport24.ru/hockey/news-608569-napadayushchiy-lokomotiva-kraskovskiy-poluchil-denezhnyy-shtraf-za-draku-na-ldu
https://allhockey.ru/news/show/501929-Sportivno_disciplinarnyj_komitet_oshtrafoval_Kraskovskogo_za_draku


 

 

невыносимо работать (это отзывы сразу нескольких людей): в московском клубе 
стало традицией "душить" и "мариновать" игроков и относиться к ним, как не 
пойми к кому. Историй - вагон. Вспомните Старченко, Красикова, Вербу, теперь 
в дедлайн никуда не отпустили просившего об обмене Заседу (при большом 
количестве предложений), также наплевательски относятся к Талалуеву. При 
этом в "Спартаке" отличный тренер Алексей Жамнов, но в менеджменте 
собрались абсолютно посторонние люди. Интересно, знает ли председатель 
наблюдательного совета "Спартака" Олег Усачев о том, как себя ведет его 
подчиненный Беляев? 
Тертышного нужно отпускать 
Засиделся в "Тракторе" и давно созрел для обмена нападающий Никита 
Тертышный. При этом, как мне известно, гендиректор Иван Савин и генменеджер 
Алексей Волков были готовы отпустить и обменять игрока: сделка по двум 
Никитам (Коростелеву и Тертышному) была на финишной прямой. Однако далее 
вмешались люди выше. Зачем? Поговаривают, что в "Тракторе" снова вернулись 
к устаревшим и неактуальным разговорам про "нашу кровинушку" и 
"челябинского воспитанника", но так в современном хоккее и спорте в целом не 
работает. Нужно уметь договариваться с людьми и отпускать их в нужный 
момент. 
"Барыс" доигрывает сезон, но не поработал на рынке 
Странно, что никаких дивидендов из дедлайна из себя не выжал "Барыс". При 
этом была заинтересованность во вратаре Эдди Паскуале, могли обменять 
форварда Джозефа Лабейта, которым интересовался "Металлург". Однако 
договориться не получилось ни по одному, ни по другому игроку. Хотя астанинцы 
доигрывают сезон, занимая последнее место в Восточной конференции. Им явно 
нужно было разгрузить платежку и постараться заработать на ключевых 
хоккеистах. 
Орехова и Мухаметова хотели видеть в Астане 
Валерия Орехова и Максима Мухаметова хотели сделать частью обмена по 
Лабейту. В обоих казахстанцах было заинтересовано руководство "Барыса", 
предлагая сделать их частью сделки по Лабейту. Однако в "Металлурге" от 
такого варианта событий отказались, в итоге оставшись ни с чем. Хотя, конечно, 
после провала с подписанием Ди (он уже в "Нефтехимике") нужно было 
соглашаться. Сделка бы получилась полезной для обеих сторон. 
Сушко не доехал до Минска 
Еще один обмен, который так и не состоялся: активно сватали на родину 
форварда "Сибири" Максима Сушко. При этом в Новосибирске, в отличие от 
упомянутой в начале текста команды, к хоккеистам относятся по-человечески. 
Например, не сложилось у Николая Прохоркина - без проблем договорились с 
"Авангардом". Однако с Сушко сделку так и не провернули, хотя Дмитрию 
Квартальнову, получившему в итоге только Денисова и Фрица, он был нужен. И 
хотелось, учитывая все проблемы и травмы, большего.  

https://www.championat.com/hockey/article-5376812-kakie-sdelki-ne-sostoyalis-v-
dedlajn-khl-vsyo-o-transferah-29-dekabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Павел Канарский возглавил "СКА-1946" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 29 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/article-5376812-kakie-sdelki-ne-sostoyalis-v-dedlajn-khl-vsyo-o-transferah-29-dekabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5376812-kakie-sdelki-ne-sostoyalis-v-dedlajn-khl-vsyo-o-transferah-29-dekabrya-2023-goda.html


 

 

Перемены у "сорок шестых".  
В тренерском штабе "СКА-1946" произошли изменения. Исполняющим 
обязанности главного тренера назначен Павел Канарский. Он сменил 
Александра Титова, с которым команда начинала сезон 2023/2024.  
Канарский родился в Москве, выступал на позиции защитника за "Крылья 
Советов", "Дизелист", ТХК, саратовский "Кристалл" и СКА. Поиграл в КХЛ за 
"Северсталь", новокузнецкий "Металлург", в ВХЛ - за "Ермак", "Сарыарку", 
"Крылья Советов", "Торпедо" (Усть-Каменогорск) и "Дизель". Тренерскую карьеру 
начал в 2018 году, работал с командами системы "Академии Михайлова". В 
сезоне 2020/2021 возглавлял тульскую команду в МХЛ. В 2021 году вошел в 
тренерский штаб "СКА-1946" и вместе с командой стал обладателем Кубка 
Харламова (2022) и бронзовым призером (2023).  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049431/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Реактора" Григорий Морозов дисквалифицирован на 3 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  
"Сибирские Снайперы" - "Белые Медведи" (27.12)  
Время - 43:22  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить 
наказание на защитника команды "Сибирские Снайперы" Александра Лукина по 
п.1.18.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (удар ногой). 
"Кузнецкие Медведи" - "Реактор" (28.12)  
Время - 39:09  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Реактор" Григория 
Морозова по п.1.29 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (намеренное 
применение силы в любой форме в отношении судьи), подвергнуть его 
денежному штрафу и дисквалификации на 3 матча.  
"Омские Ястребы" - "Стальные Лисы" (28.12)  
Время - 52:25  

https://mhl.khl.ru/news/19995/1049432/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки десятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков десятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь  
 Дарья Гредзен, "Бирюса" 
Второй тур подряд Гредзен становится лучшей. В серии против "Динамо-Невы" 
вратарь провела три полноценных матча, один овертайм и одну серию бросков. 
В первом противостоянии она сыграла "на ноль", отразив 33 броска по своим 
воротам. За тур %ОБ составил 97,0, коэффициент надежности - 1,30.  
После 27 матчей "Бирюса" занимает четвертое место в таблице, набрав 55 
очков. Столько же у расположившейся на третьей строчке "Агидели".  
Лучший защитник  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049431/
https://mhl.khl.ru/news/19995/1049432/


 

 

 Анна Савонина, "Торнадо" 
Второй матч серии против "7.62" стал для 22-летнего защитника самым 
результативным: Савонина отдала четыре голевые передачи. В третьем 
противостоянии она добавила в копилку набранных очков еще и заброшенную 
шайбу. За три подмосковных дерби она набрала 5 (1+4) очков при коэффициенте 
надежности "+6".  
"Торнадо" располагается на шестой строчке таблицы ЖХЛ. У команды из 
Дмитрова 29 очков после 27 матчей.  
Лучший нападающий  
 Валерия Павлова, "Бирюса" 
Нападающий в серии против "Динамо-Невы" отличилась трижды: во втором 
матче на ее счету одна заброшенная шайба, а в третьем - дубль. Всего за серию 
она нанесла по воротам соперников 14 бросков по воротам. Коэффициент 
надежности составил "+4".  
Лучший новичок  
 Софья Лукоянова, "7.62" 
16-летняя нападающий провела в ЖХЛ всего девять матчей, но уже успела 
оформить два дубля. Последний - в третьем победном матче над "Торнадо". 
Всего она набрала в нем три очка и помогла своей команде прервать 
девятиматчевую серию поражений.  
"7.62" занимает седьмую строчку в таблице, после 27 матчей у команды 17 очков.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046910/ 

К заголовкам сообщений 

Четыре передачи Савониной, "привет" от Шмелевой, погоня "Бирюсы". 
Итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
28 декабря состоялись заключительные матчи ЖХЛ в 2023 году. Автор телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о том, как команды 
провели свои предновогодние игры.  
"Динамо-Нева" - "Бирюса" 
0:1, 4:3 Б, 1:4  
В первой игре единственную шайбу забросила лучший бомбардир "Бирюсы" 
Оксана Митрофанова. Она второй сезон подряд преодолела отметку в 20 
заброшенных шайб в регулярном чемпионате и вышла на чистое первое место в 
гонке бомбардиров нынешнего сезона. Вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен 
отразила все 33 броска и оформила четвертую в сезоне игру на "ноль".  
Вторая встреча получилась самой веселой в серии. Нападающий "Динамо-Невы" 
Анна Шохина забросила свою 20-ю шайбу в сезоне - в седьмой раз за девять 
сезонов. Виктория Бурдукова из "Бирюсы" набрала два очка и стала четвертой 
хоккеисткой до 18 лет, набравшей 30 очков в регулярном чемпионате ЖХЛ. Все 
решилось в серии бросков: по две точные попытки исполнили Фануза Кадирова 
и Валерия Павлова, а победным стал бросок Шохиной. "Динамо-Нева" первым в 
сезоне набрало 60 очков.  
Заключительная 11-я встреча между "Динамо-Невой" и "Бирюсой" в 2023 году 
закончилась уверенной победой гостей. Валерия Павлова оформила дубль, 
лучший бомбардир чемпионата Оксана Митрофанова набрала два балла, теперь 
у нее 44 очка за 27 матчей. Единственную шайбу "Динамо-Невы" забросила 
Кристина Глухарева, которая занимает четвертое место в гонке снайперов с 18 
голами. "Бирюса" набрала 55 очков и догнала уфимскую "Агидель", но имеет на 
три сыгранных матча больше. Дарья Гредзен одержала 14-ю победу в сезоне и 
сравнялась с Анной Пруговой из "Агидели".  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046910/


 

 

"Торнадо" - "7.62" 
1:0, 6:3 и 3:4  
В первой встрече в Дмитрове была заброшена только одна шайба - ее забросила 
нападающий хозяек льда Анна Лопухова. А вратарь "Торнадо" Мария Сорокина 
оформила третий "сухарь" в сезоне, отразив все 21 бросков от хоккеисток "7.62". 
Благодаря этой победе команда Сергея Бондаренко прервала серию из девяти 
поражений.  
Второй матч получился очень результативным - болельщики увидели сразу 
девять шайб. Главной героиней матча стала защитник "Торнадо" Анна Савонина, 
впервые в карьере отдавшая четыре голевые передачи. По два очка набрали 
нападающий "Торнадо" Дарья Медютова и хоккеистки "7.62" Анастасия Шмелева 
и Арина Сажина.  
В заключительной игре ЖХЛ в 2023 году у "7.62" дубль оформила 16-летняя 
Софья Лукоянова, гол и две передачи на счету лучшего бомбардира 
воскресенской команды Марии Полозковой. "Торнадо" смогло вернуться в игру, 
отыграв две шайбы благодаря действиям Анны Савониной и Александры 
Нестеревой. Недолго счет был равным: защитник "7.62" Анастасия Шмелева, 
отыгравшая 175 матчей за "Торнадо", реализовала большинство и принесла 
своей команде четвертую в сезоне победу над командой из Дмитрова. "7.62" 
заканчивает год на позитивной ноте и прерывает серию из восьми поражений.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046909/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: Нынешний лимит на легионеров работает в интересах 
нашего хоккея (Российская газета (rg.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью 
"Российской газете" подвел итоги хоккейного 2023 года и рассказал о планах на 
новый, 2024-й. 
Каким получился год для нашего хоккея?  
Владислав Третьяк: Развитие института национальных команд остается одной 
из главных задач ФХР в нынешних непростых условиях. У этого процесса много 
разных аспектов. Необходимо давать хоккеистам практику международных 
матчей - чтобы они были готовы играть и побеждать на уровне сборных. Также 
очень важно выступать на глазах своих болельщиков, проводить матчи 
национальных команд в хоккейных регионах нашей страны. 
Чтобы решить эти задачи, ФХР проводит турниры для всех сборных страны. В 
ноябре состоялся "Кубок Будущего", где молодежная и юниорская сборные 
России играли против сверстников из Беларуси и Казахстана. В мае прошел 
Большой Тур сборной "Россия 25" - международные матчи высокого уровня 
стали праздником для болельщиков Челябинска, Красноярска, Тулы. Наконец, в 
декабре укомплектованная сильными игроками команда "Россия 25" выиграла 
Кубок Первого канала. Для нас крайне важно побеждать на традиционном 
декабрьском турнире, радовать болельщиков накануне Нового года. 
Огромная работа ведется на уровне детского хоккея. Проводится большое 
количество мастер-классов, улучшается качество соревнований. Занимаемся 
популяризацией детско-юношеских турниров, в том числе через интернет. 
Работа на будущее очень важна - ведь сегодня нужно готовить поколение 
хоккеистов, которому предстоит защищать честь страны на международной 
арене. Важно, что хоккей выступает инструментом интеграции с нашими 

https://whl.khl.ru/news/20054/1046909/


 

 

ближайшими союзниками. Ведь команды из Беларуси участвуют не только в 
турнирах сборных, но и в детско-юношеских соревнованиях, проводимых ФХР. 
В то же время остается лишь сожалеть, что мы не можем играть на чемпионатах 
мира. Ведь матчи на этом уровне очень важные и интересные. Каждый хоккеист 
мечтает победить на Олимпиаде, стать чемпионом мира. А у них эту 
возможность сейчас отбирают. Были разговоры с Международной федерацией 
хоккея, просил разрешить отправить юниоров на чемпионат мира, но... Решения 
по дискриминации России - несправедливые, глубоко неправильные. Это 
особенно очевидно на фоне того, как другие спортивные структуры 
демонстрируют взвешенный подход. Например, в НХЛ к нашим ребятам 
отношение никак не поменялось. Овечкин, Малкин, Шестеркин, Капризов, 
Кучеров, Василевский - их болельщики готовы на руках носить. 
Но мы верим, что скоро все изменится. Будем готовы вернуться, и вернемся еще 
более сильными. Ради этого сейчас и работаем. 
В условиях необоснованных санкций и отстранений - на что сейчас обращено 
внимание в отечественном хоккее?  
Владислав Третьяк: В этой ситуации одно из главных направлений - работа с 
юными игроками. Мы уже разработали и внедрили Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная машина". В нее вошли все передовые наработки 
отечественной школы, самые инновационные и эффективные методики. И это 
позволяет нам воспитывать игроков высочайшего уровня. 
Более чем в 35 регионах страны хоккейные ДЮСШ уже внедряют "Красную 
машину" в процесс обучения игроков. ФХР оказывает всестороннее содействие 
- наши специалисты занимаются обучением тренеров, проводят мастер-классы 
для юных спортсменов. Постоянно проводим выездные мероприятия по всей 
России - от Южно-Сахалинска до Петербурга, от Норильска и Мурманска до 
Сочи. 
Отмечу очень эффективное сотрудничество с центром поддержки одаренных 
детей "Сириус". Совместно с ними ФХР реализует масштабную спортивную 
программу для лучших хоккеистов-юниоров страны. Обучение хоккейному 
мастерству проходит круглогодично - в формате полноценных сборов на берегу 
Черного моря. Шанс принять в них участие есть у ребят со всех регионов страны. 
Помимо тренировочного процесса, помогаем спортсменам развивать 
психологию победителя, прививаем патриотизм. Эта программа является 
полноценной альтернативой отъезду талантливых ребят за границу. 
Достаточно ли в России ледовых дворцов и площадок? Улучшилась ли ситуация 
за последнее время?  
Владислав Третьяк: Когда я пришел в ФХР в 2006-м году, то у нас было меньше 
150 катков. Проигрывали по этому показателю не то, что Канаде и США, но и 
Финляндии. Сейчас у нас не менее 800 катков, за что огромное спасибо нашему 
президенту, правительству и министерству спорта. 
В последние годы при непосредственном участии Федерации стало возможно 
появление современных арен в Омске и Новосибирске, а также оснащение 
самых разных городов и поселков спортивными сооружениями, на которых 
можно играть в хоккей. Конечно, льда нужно еще больше - ФХР работает в этом 
направлении, сотрудничая с руководителями самых разных регионов 
Сборная России проводит довольно большое количество матчей против 
команды Беларуси. Что это дают нам эти игры?  
Владислав Третьяк: В нынешних реалиях важно проводить международные 
матчи сборных всех уровней. И ледовые встречи с нашими добрыми друзьями и 
партнерами - белорусами - помогают и нам, и им получать эту практику. Тем 
более, что уровень соперника в последнее время заметно вырос. Нынешний 



 

 

состав сборной Беларуси - один из сильнейших за последнее время, ее игроки 
являются лидерами в клубах КХЛ. Поэтому матчи получаются плотными, с 
серьезным уровнем соперничества. И для многих наших игроков, которые еще 
не выступали на международном уровне, это отличная школа. Прекрасный 
пример взаимовыгодного сотрудничества, союзнической взаимовыручки в 
хоккее. 
Какие планы на весну для сборной? В прошлом году с успехом прошел тур по 
городам страны. Будете ли повторять?  
Владислав Третьяк: Майский тур сборной и серия матчей против Беларуси 
подарили зрителям классный хоккей и праздник для болельщиков в разных 
городах страны. Матчи при аншлагах прошли в Санкт-Петербурге, Туле, 
Челябинске, Красноярске. 
В 2024-м году у нас есть планы провести матчи сборной в других городах. 
Достойных кандидатов очень много. Например, Омск и Новосибирск - центры 
развития хоккея в Сибири, в обоих городах открыты отличные новые арены. 
Губернатор Самарской области обращался ко мне с просьбой привезти сборную 
в поволжский регион. И это далеко не все претенденты. Работа ведется, как 
только будет принято решение - мы о нем сообщим. 
В нынешнем сезоне в КХЛ стало меньше легионеров. Появилось большое 
количество молодых российских игроков, кажется, что в зрелищности чемпионат 
даже выиграл.  
Владислав Третьяк: Прежде всего, из-за уменьшения числа легионеров у наших 
ребят стало больше шансов проявить себя, стать лидерами команд. Мое мнение: 
лучше доверять своей российской молодежи, чем везти большое количество 
легионеров. Зачем давать иностранцам игровую практику в ведущих звеньях 
лучших клубов страны, да еще и платить им при этом огромные деньги? Если мы 
вкладываем столько сил и средств в клубный хоккей - надо инвестировать в 
развитие отечественных спортсменов. 
В нынешнем сезоне могу отметить рад молодых игроков, которые хорошо себя 
проявили. Это голкипер "Металлурга" Набоков, один из ярких форвардов 
чемпионата Атанасов из "Торпедо", его партнер по команде защитник Силаев. 
Отмечу защитника ЦСКА Шуравина, хоккеиста этого же амплуа из "Локомотива" 
Симашева. Хорошо смотрятся на взрослом уровне лидеры юниорских сборных 
динамовцы Чернышов и Римашевский. Есть и другие ребята, которые проявляют 
себя. 
На ваш взгляд, нынешний лимит - оптимальный?  
Владислав Третьяк: Да, ФХР отстаивает нынешний лимит - не более трех 
иностранцев в команде. Считаю, что он работает в интересах отечественного 
хоккея. Только в КХЛ появилось более 60 новых рабочих мест для российских 
игроков - и эти спортсмены, получив свой шанс, прогрессируют, выходят на 
более качественный уровень. 
Наши ребята в НХЛ держат планку российского хоккея на высочайшем уровне. 
Считаете ли, что наша школа остается одной из сильнейших?  
Владислав Третьяк: Наша система хоккея очень сильная, и игроки, выступающие 
в НХЛ, это прекрасно подтверждают. В нынешнем сезоне Никита Кучеров 
лидирует в списке бомбардиров, весьма важную роль в своих клубах играют 
Малкин, Ничушкин, Капризов и многие другие. Вслед за поколением Овечкина и 
Малкина пришли новые яркие звезды. И это говорит о силе хоккейной системы, 
которая воспитывает хоккеистов столь высокого уровня. 
Отдельного разговора заслуживают наши вратари - в последние годы 
Василевский, Шестеркин, Бобровский, Сорокин - показали, что находятся на 
высочайшем уровне. А наша вратарская школа - сильнейшая в мире. 



 

 

Что пожелаете себе, федерации и нашим читателям - болельщикам?  
Владислав Третьяк: Нашему хоккею я хочу пожелать только одного - скорейшего 
возвращения на международную арену, чтобы мы снова могли участвовать в 
чемпионатах мира и Олимпийских играх. 
Болельщикам - успехов и крепкого здоровья, а также искренней любви к нашему 
замечательному виду спорта. Занимайтесь хоккеем, уделяйте время здоровому 
образу жизни! Не каждый любитель станет профессионалом, но спорт помогает 
обычным людям закалять характер, учиться работать в команде и добиваться 
поставленных целях. То есть воспитывает настоящих граждан, патриотов, 
которые так нужны нашей стране.  

https://rg.ru/2023/12/29/vladislav-tretiak-nyneshnij-limit-na-legionerov-rabotaet-v-
interesah-nashego-hokkeia.html 

Похожие сообщения (4): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Премия "Знание-2023": голосование продолжается (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 29 декабря 2023) 
В начале будущего года в третий раз будет вручена премия Российского 
общества "Знание", учрежденная для признания достижений деятелей 
просвещения, педагогов, лекторов, авторов, блогеров, популяризаторов науки. 
Премия также отмечает просветительские проекты и компании из разных 
областей. 
В 2023 году на участие в конкурсе было подано свыше 13 тысяч заявок - в два 
раза больше, чем в 2022-м. В список финалистов вошли 37 проектов, 7 компаний 
и 45 просветителей: лекторы и учителя, блогеры и общественные деятели, 
ученые и другие выдающиеся люди.  
Федерация хоккея России представлена в списке финалистов в двух категориях: 
 - "За вклад в просвещение в сфере "Спорт и ЗОЖ"" - НППХ "Красная машина"; 
 - "Наставник года" - первый вице-президент ФХР, главный тренер ХК СКА и 
сборной "Россия 25" Роман Ротенберг.  
Народное голосование продолжится до 14 января в мини-приложении 
ВКонтакте. Всего в 18 номинациях будут определены 28 лауреатов. 
Торжественная церемония вручения премии состоится в феврале в Москве.  

https://fhr.ru/news/item/105243/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Алексей Дементьев: "При отсутствии противостояния России и Канады 
хоккей становится пресным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
декабря 2023) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказал мнение насчет проходящего в 
Швеции молодежного чемпионата мира.  
"Молодежный чемпионат мира идет своим чередом, каждый год это интересное 
соревнование. Конечно, нашим болельщикам и специалистам хотелось бы 
видеть этот турнир с участием сборной России. Причем у нас большой выбор 
сильных хоккеистов этой возрастной группы, что позволило бы соревноваться за 
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медали на чемпионате мира. На текущий момент самым большим сюрпризом 
являются неудачи финнов - два поражения в стартовых матчах.  
Также успешная игра словаков и поражение чехов, у которых достаточное 
количество мастеровитых хоккеистов, но они пассивно играют в обороне и 
предоставляют массу возможностей атакующим игрокам соперникам. Радует 
сборная Германии, в воротах которой играет небольшого роста, никому не 
известный вратарь Филипп Дитль. По поводу американцев и канадцев говорить 
нечего - они катком проходятся по соперникам".  
Турнир в третий раз подряд проходит без сборной России, которая не участвует 
из-за отстранения.  
"При отсутствии противостояния сборной России с американцами, шведами, 
финнами, а тем более канадцами хоккей становится несколько пресным, хоть и 
остается достаточно интересным. Хоккейное противостояние, помноженное на 
противостояние систем, давало интригу и интерес, который подогревался 
телевидением и журналистами.  
В КХЛ мода на молодых игроков - в Нижнем Новгороде и частично в других 
командах. Привлечение в "Торпедо" Силаева, Артамонова, Свищева и других 
демонстрирует остальным клубам возможности и таланты молодых хоккеистов. 
Мы получим огромный пласт игроков, имеющих опыт соревнований на взрослом 
уровне. И на молодежном чемпионате мира будет другой подход. Сейчас давая 
опыт талантливым хоккеистам в КХЛ, команды готовят очередную плеяду 
конкурентоспособных на молодежном уровне игроков", - заявил Дементьев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-dementev-pri-otsutstvii-
protivostoyaniya-rossii-i-kanady-hokkey-stanovitsya-presnym-2162994/ 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
К Свечникову вернулся дар снайпера! Россиянина "прорвало" на хет-трик 
в матче с "Монреалем" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 29 декабря 2023) 
Повторил за братом из "Ак Барса" десять дней спустя.  
Сегодня "Каролина" обыграла "Монреаль" (5:3) в домашнем матче регулярного 
чемпионата НХЛ. Победу хозяевам принес хет-трик Андрея Свечникова. От 
россиянина уже давно ждали возвращения к былым темпам результативности, и 
кажется, теперь его игре появится больше стабильности в завершении.  
Свечников открыл счет на второй минуте первого периода. Он подставил клюшку 
под бросок Брента Бернса. Изначально североамериканские комментаторы 
касания Свечникова не увидели, посчитав, что шайбу забросил опытный 
канадец, настолько стремительным получилось подправление Андрея. 
За шесть минут до конца третьего периода счет был равным - 3:3, и Свечников 
вывел хозяев вперед. После вбрасывания игрок отреагировал на передачу 
Бретта Пеши и исполнил мощнейший щелчок.  
И хотя перевес "Каролины" составлял всего одну шайбу, шансов отыграться у 
"Монреаля" было минимум. Дело в том, что "Харрикейнз" контролировали шайбу 
и находились в большинстве. Однако Свечников решил матч подобия интриги, 
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забросив шайбу в пустые ворота. Любопытно, что хет-трик его брата Евгения 
Свечникова в матче "Ак Барса" с "Авангардом" десятидневной давности (4:0) 
тоже не обошелся без гола в пустые ворота. Но не одного, а сразу двух.  
По сложившейся традиции, после трехголевого перфоманса на лед полетели 
кепки. Своим головным убором поделился и одноклубник Свечникова Петр 
Кочетков. Голкипер проводил этот матч в запасе, но яркая игра партнера не 
оставила его безучастным. 
После игры главный тренер "Каролины" Род Бриндамор не скрывал радости за 
подопечного: "Мы говорим об этом все время, его фамилия должна быть на 
табло, чтобы мы добивались поставленных целей. Это доминирующий игрок, 
который должен забивать. Очевидно, он помогает в других аспектах, но 
сегодняшний вечер имел большое значение", - сказал Бриндамор. 
Разумеется, доволен был и сам Андрей. После травмы крестообразной связки 
россиянин получил существенную порцию критики за недостаток голов. До этого 
матча на его счету было всего три шайбы, хотя голевые передачи игрок 
зарабатывал стабильно. В предыдущем матче с "Нэшвиллом" (5:2) хоккеист уже 
забивал, а теперь разразился хет-триком. Есть все шансы, что снайперские 
таланты вернулись в полном объеме.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290513 

К заголовкам сообщений 

Русский крушитель облажался в Америке, испортив себе юбилей! 
Задоров ошибся впервые за месяц в новом клубе (Sport24.ru, Москва, 29 
декабря 2023) 
Русский защитник провел 600-й матч в НХЛ.  
 Никита Задоров дебютировал в НХЛ 19 октября 2013 года в матче "Баффало" - 
"Колорадо". С тех пор он не пропустил ни одного сезона в лучшей лиге мира и 
успел сменить за 10 лет пять клубов. Последний матч в составе "Ванкувера" 
против "Филадельфии" (1:4) стал 600-м в карьере русского защитника. Больше 
матчей из действующих россиян только у Александра Овечкина, Евгения 
Малкина, Дмитрия Куликова, Дмитрия Орлова, Евгения Кузнецова, Никиты 
Кучерова, Владимира Тарасенко, Владислава Наместникова и Артемия 
Панарина. Но только Никита младше всех на два года и более. Задорову сейчас 
28 лет, и он вполне может добраться до 1000 матчей в НХЛ. Главное, чтобы 
позволило здоровье. Но, к счастью, из-за травм он редко пропускает игры.  
600 игр - большое достижение. Вот только вряд ли защитник захочет вспоминать 
свой юбилейный матч. Запомнился он всем его серьезнейшей ошибкой. В конце 
второго периода россиянин решил в одиночку заняться спасением "Ванкувера" 
при счете 0:2 и пошел в сольный проход. В итоге его команда получила третью 
шайбу в ворота. В соцсетях болельщики тут же разразились возмутительными 
постами. Это первый серьезный ляп Задорова в новом клубе, за который он 
выступает чуть меньше месяца.  
1 декабря его обменяли из "Калгари" в "Ванкувер" на выбор пятом раунде драфта 
НХЛ 2024 года и выбор в третьем раунде драфта 2026 года. Никита быстро 
вписался в состав новой команды и дебютировал за нее против бывшего клуба. 
В первой же игре за "Кэнакс" Задоров отметился голевой передачей. Это его 
единственное очко за 12 матчей в декабре. В "Калгари" он играл результативнее, 
но его роль была несколько другой. Тем не менее в "Ванкувере" Никита играет 
много (в среднем 18:15 за матч) и приносит много пользы. Неделю назад были 
опубликованы данные продвинутой статистики: Задоров в топ-10 в лиге по 
пропускаемым голам за 60 минут игрового времени.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290513


 

 

Защитник выходит во второй паре с Тайлером Майерсом с первого матча в 
клубе. Также у Никиты есть место во второй спецбригаде меньшинства. К атакам 
он практически не подключается, зато заступается за партнеров и уже записал к 
себе в актив несколько драк. Лишь дважды за этот декабрь он уходил со льда с 
отрицательным показателем полезности. Пока для него и его нового клуба обмен 
выглядит удачным шагом.  
В Канаде уже рассуждают, останется ли на будущий год Задоров в команде. Его 
контракт с зарплатой в $3,75 млн истекает летом, и он может выйти на рынок 
свободных агентов. Инсайдер Фрэнк Серавалли говорил о том, что в "Ванкувере" 
подумывают продлить Никиту, но все будет упираться в сумму контракта. По 
мнению журналиста, россиянин хочет получать слишком много. Он же видит, что 
зарплата Задорова на будущий год должна быть в пределах $4,5 - 5 млн.  
Впрочем, до переговоров о новом контракте сейчас еще слишком далеко. В 
разгаре регулярный чемпионат, который для "Ванкувера" складывается очень 
успешно. Команда идет в лидерах Западной конференции и впервые за много 
лет претендент на то, чтобы пошуметь в плей-офф. Задоров отлично вписался в 
команду и укрепил линию обороны. Сам Никита успел дать несколько интервью, 
в которых отметил потрясающую организацию в клубе и теплый прием. Что еще 
важно, так то, что с главным тренером Риком Токкеттом у него пока не возникало 
конфликтов и недопониманий. В отличие от его соотечественника Андеря 
Кузьменко, которого уже сажали в запас и могут в ближайшие месяцы обменять.  

https://sport24.ru/hockey/article-608411-russkiy-krushitel-oblazhalsya-v-amerike-
isportiv-sebe-yubiley-zadorov-oshibsya-vpervyye-za-mesyats-v-novom-klube 

К заголовкам сообщений 

Новиков - о выступлении Свечникова в НХЛ: Андрей является 
украшением лиги (Советский спорт, Москва, 29 декабря 2023) 
С 2018 года россиянин выступает за "Каролину".  
Бывший главный тренер "Лады" Юрий Новиков оценил уровень игры российского 
нападающего "Каролины Харрикейнз" Андрея Свечникова.  
28 декабря "кейнс" одержали победу над "Монреалем" со счетом 5:3, а форвард 
оформил хет-трик.  
Свечников - это очень интересный и сильный игрок на уровне НХЛ. Он обладает 
всеми качествами мастера. Дай ему бог здоровья! Андрей - это игрок, который 
участвует в развитии хоккея и НХЛ в частности. Он играет с удовольствием и 
улыбкой. Это хорошее и до конца не раскрученное явление. На его действия 
приятно смотреть. Считаю, что Свечников - это украшение лиги. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/novikov-o-vystuplenii-svechnikova-v-nkhl-
andrey-yavlyaetsya-ukrasheniem-ligi 

К заголовкам сообщений 

"Свечников - один из лучших молодых хоккеистов из России. Он уже 
давно адаптировался в НХЛ" - Канарейкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
29 декабря 2023) 
Бывший главный тренер московского "Спартака", магнитогорского "Металлурга" 
и омского "Авангарда" Федор Канарейкин считает, что российский форвард 
Андрей Свечников - лидер клуба НХЛ "Каролина Харрикейнз". 
В четверг "Каролина" обыграла "Монреаль Канадиенс" со счетом 5:3 в матче 

регулярного чемпионата НХЛ, Свечников оформил хет‑трик. Россиянин 

пропустил начало сезона из‑за травмы. 
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 - Давайте поздравим Свечникова с хорошей игрой и хет‑триком. Андрей - один 

из лучших молодых хоккеистов из России. Он уже давно адаптировался в НХЛ, 
заявил о себе и стал лидером команды. Это звездный игрок, который должен 
вырасти в очень сильного мастера.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000206_Svechnikov__odin_iz_luchshih_
molodyh_khokkeistov_iz_Rossii_On_uzhe_davno_adaptirovalsa_v_NKhL__Kanarejk
in 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Олимпийские чемпионы и звезды КХЛ сыграли на открытии катка в 
Одинцове (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 29 декабря 2023) 
В Одинцовском парке культуры, спорта и отдыха имени Ларисы Лазутиной 
состоялась торжественная церемония открытия нового катка с искусственным 
льдом, сообщает пресс-служба министерства физической культуры и спорта 
Московской области. 
Главным событием мероприятия стал хоккейный матч, в котором сыграли 
олимпийские чемпионы и звезды КХЛ. 
"Парк Ларисы Лазутиной в Одинцове - одно из самых любимых мест для 
ценителей активного образа жизни. Новый каток, уверен, позволит привлечь 
сюда еще больше любителей спорта", - прокомментировал министр физической 
культуры и спорта Московской области Дмитрий Абаренов. 
Площадь нового катка - 1450 кв. метров, что позволяет проводить как массовые 
катания, так и соревнования по хоккею. Как отмечает министерство 
благоустройства Московской области, новый объект оборудован теплыми 
раздевалками и прокатом коньков. 
"В этом году будет работать 32 больших катков с искусственным покрытием, где 
можно взять на прокат необходимый инвентарь и воспользоваться теплыми 
раздевалками при необходимости. В парках посетителей встречают 114 кафе и 
66 теплых зон для комфортного время препровождения в холодные зимние дни", 
- рассказал министр благоустройства региона Михаил Хайкин.  
На торжественной церемонии открытия катка присутствовала прославленная 
советская и российская лыжница, Герой России, пятикратная олимпийская 
чемпионка, многократная чемпионка мира Лариса Лазутина. 
"Я очень рада. Здесь замечательный лед. Я абсолютно уверена, что он будет 
занят каждый день. Хочется, чтобы в эти выходные мы все больше времени 
провели на открытом воздухе. Приходите, мы будем всегда рады", - сказала 
Лариса Лазутина. 
Одними из первых на новый лед вышли звезды Континентальной хоккейной лиги 
для проведения гала-матча. Несколько сотен зрителей смогли насладиться 
игрой призера Олимпийских игр, двукратного чемпиона мира, двукратного 
обладателя Кубка Гагарина, президента КХЛ Алексея Морозова, вице-чемпиона 
мира Александра Гуськова, трехкратного чемпиона мира, двукратного 
обладателя Кубка Гагарина Дмитрия Калинина, чемпиона мира среди юниоров, 
обладателя Кубка Гагарина Максима Гончарова, двукратного обладателя Кубка 
Гагарина Сергея Конькова, двукратного обладателя Кубка Гагарина Сергея 
Соина, трехкратного чемпиона мира, обладателя Кубка Гагарина Алексея 
Терещенко и двукратного обладателя Кубка Гагарина Рафаэля Батыршина. 
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Вместе с именитыми хоккеистами сыграли: российский лыжник, призер 
Олимпийских игр Александр Панжинский, глава Одинцовского городского округа 
Андрей Иванов, боец смешанных единоборств, генеральный директор 
международной MMA-лиги Ural FC Радмир Габдуллин и другие. Также в матче 
приняли участие игроки-любители из Одинцовского городского округа. 
Главным тренером одной из команд стал двукратный олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира Александр Якушев. 
"Хочется поздравить всех с открытием великолепного катка. Я думаю, здесь 
будут играть много-много детей, для них у нас в стране есть много хороших 
примеров", - отметил Александр Якушев. 
Для зрителей в режиме реального времени игру прокомментировал спортивный 
журналист, депутат Московской областной Думы Олег Жолобов. 
"Сегодня мы открываем новый каток с искусственным льдом, теперь в нашем 
парке будут проходить массовые катания и хоккейные матчи для всех желающих. 
Уверен, что это место станет любимым для зимнего отдыха людей всех 
возрастов", - поделился своими впечатлениями глава Одинцовского городского 
округа Андрей Иванов. 
Перед началом гала-матча для всех участников и зрителей мероприятиях 
выступил творческий коллектив юных фигуристов. Кроме того, для всех 
желающих работала полевая кухня и точки раздачи горячего чая. 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона. 
Также Андрей Воробьев сообщал, что в регионе развита вся необходимая 
инфраструктура для проведения спортивных мероприятий высшего класса.  

https://riamo.ru/article/701827/olimpijskie-chempiony-i-zvezdy-khl-sygrali-na-otkrytii-
katka-v-odintsove 

К заголовкам сообщений 
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